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Próxima edición

   26 de junio

El Hospital de Laredo estrena bloque quirúrgico 
con seis nuevos quirófanos de avanzada tecnología

®

Las nuevas instalaciones del Hospital de Laredo estrenan quirófanos con alta tecnología. (Foto: Páginas)         ...Sigue en la página 07.
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  Distribuidos  en: 
· Arredondo · Soba · Valle de     
 Villaverde · Ramales · Rasines 
· Gibaja · Ampuero · Limpias 
· Seña · Colindres · Laredo
· Liendo · Guriezo · Islares 
· Castro Urdiales · Voto · Treto 
· Cicero · Gama · Escalante 
· Argoños · Noja · Isla · Arnuero 
· Santoña · Meruelo · Solares 
· Hazas de Cesto · Astillero 
· Hospital de Valdecilla...

Anúnciate 
Publicidad 

633 26 26 76

URGENCIAS GENERALES

URGENCIAS SANITARIAS... ..061
EMERGENCIAS......................112
POLICÍA NACIONAL...........091
VIOLENCIA DE GÉNERO........016 
BOMBEROS.......................... .112
TOXICOLOGÍA......... 915 620 420 
HOSPITAL LAREDO.942 638 500

DE URGENCIA 
Y NECESARIOS¿SABÍAS QUE?...

Páginas del Asón es el único 
periódico impreso de mayor 
difusión de nuestra Comarca.

Salud se compromete a estudiar diversas
mejoras en el consultorio del municipio
D.Trueba

El consejero de Salud, César 
Pascual, se ha comprometido 
con el alcalde de Argoños, Juan 
José Barruetabeña, a estudiar 
mejoras en las instalaciones 
del consultorio de la localidad, 
entre ellas, la renovación de 
los baños, demanda que el 
Ayuntamiento viene planteando 
al Gobierno cántabro en las 
últimas legislaturas y que 
hasta la fecha no ha sido 
atendida. César Pascual ha 
asumido este compromiso con 
Juan José Barruetabeña en la 
reunión, celebrada en la sede 
de la Consejería, han abordado 
la situación sanitaria y las 

principales necesidades del 
municipio. El consejero y el 
alcalde han analizado también 
la problemática general que 

está ocasionando la falta de 
médicos en Atención Primaria 
y que afecta en mayor medida a 
ayuntamientos pequeños como 

el de Argoños, que comparte 
facultativo con Escalante. 
En este sentido, Pascual ha 
anunciado a Barruetabeña que 
se reunirá con la Federación de 
Municipios de Cantabria para 
informar de las medidas en las 
que viene trabajando desde 
hace meses su departamento 
con el objetivo de garantizar 
la atención sanitaria en verano 
y cubrir las vacaciones de los 
facultativos, especialmente en 
aquellos consultorios que solo 
disponen de un profesional 
médico. Por su parte, el alcalde 
ha agradecido la receptividad 
del consejero y su voluntad de 
dar respuesta a las peticiones 
de Argoños.

Páginas del Asón es una marca 
registrada: OEPM: Nº 4.093.441 
Depósito Legal: SA-766/20082010
Edita: Noticias del Asón, S.L.
Diseño editorial: Selma C. Bonfim
Colaboradores: A. M. Cobo, 
Leire Herrera, D. Trueba, Laura A.Vidal 

Páginas del Asón: 
No se hace responsable del contenido de los 
trabajos publicados por sus colaboradores, 
ni se identifica con los mismos. Al mismo 
tiempo se reserva el derecho a rechazar 
cualquier texto o publicidad que considere 
agravante contra personas físicas, 
sociedades u organizaciones. Prohibida 
la reproducción total o parcial de 
cualquier información gráfica o literaria, 
sin autorización por escrito de este medio. 

Pascual y Barruetabeña, en un momento de la reunión.  

ARGOÑOS
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www.camposdepalacios.com
@camposdepalacios
@camposdpalacios

▶ Seguros ▶ Inversión      
▶ Ahorro ▶ Pensiones 

Previsión Social Complementaria

Colindres     La Magdalena, 6  Bajo          942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º     942 28 28 31 
Bilbao            Elcano, 14 Entlo. Dcha.           944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

El Ayuntamiento de Colindres 
inaugurará el 21 de junio la 
temporada estival con la apertura 
de las piscinas municipales 
descubiertas, que permanecerán 
a disposición de los usuarios hasta 
el próximo 8 de septiembre.  

Fiesta de hinchables 

Ese mismo viernes, se dará por 
inaugurada la temporada de 
verano con la celebración de una 
fiesta de hinchables acuáticos 
para nuestros niños y niñas. La 
actividad tendrá lugar el mismo 
día 21, en horario de tarde. 

Como en años anteriores, las 
instalaciones estarán abiertas de 
lunes a viernes de 12.00 a 20.00 
horas y los sábados, domingos 
y festivos desde las 11.00 horas 
hasta las 20.00 horas. El precio 

de la entrada individual tampoco 
varía y se mantiene en 2 euros 
para los menores y en 3 euros 
para los adultos. La concejala 
de deportes, Saray Villalón, ha 
recordado que el consistorio 
“ofrece la posibilidad de adquirir 
abonos mensuales y de temporada, 
destacando el abono familiar 
que por 80 euros permite a toda 
la familia acceder a la piscina 

durante todo el verano”. Por su 
parte, los socios de las piscinas 
municipales cubiertas tienen el 
acceso gratuito presentado el 
carné, ya que el precio del abono 
anual incluye ambos servicios.

Cursos de natación

Como otros años, durante el mes 
de julio se impartirán los cursos 
de natación en la piscina interior 
y también se realizarán los cursos 
de pádel y tenis. Para obtener más 
información sobre las actividades 
y apuntarse a las mismas, los 
interesados deberán dirigirse a las 
oficinas de la piscina municipal.

Durante el mes de agosto la 
piscina interior permanecerá 
cerrada para ejecutar las labores 
de mantenimiento anual, así como 
nuevas mejoras.

Las piscinas al aire libre de Colindres 
abrirán sus puertas el 21 de junio

COLINDRES

La temporada de 
verano se inaugurará 
con una fiesta de 
hinchables acuáticos 
y se ofrecerán 
cursos de natación, 
pádel y tenis



GRUPO MATIENZO es un 
estudio técnico con más de 30 años 
de experiencia. Nos centramos 
en los servicios de Ingeniería, 
Arquitectura y Topografía. 

Somos especial istas en 
Arquitectura rural, y le damos 
especial importancia a las 
Rehabilitaciones de las Cabañas 
Pasiegas.

GRUPO MATIENZO es 
una empresa cántabra ubicada 
en el medio rural, por lo que 
conocemos la importancia de 
la conservación de nuestro 
patrimonio y en concreto el valor 
de estas construcciones para 
nuestro entorno rural.

Las cabañas pasiegas son 
construcciones típicas del paisaje 
de Cantabria que han perdurado 
a lo largo de los siglos y se han 
convertido en un símbolo de la 
identidad y el patrimonio cultural 
de Cantabria. En las últimas 
décadas, muchas reformas y 

rehabilitaciones efectuadas en las 
cabañas pasiegas para convertirlas 
en viviendas y usos turísticos, con 
las obras complementarias que 
conllevan, a pesar de la buena 
voluntad de los propietarios, han 
supuesto un significativo deterioro 
de los valores patrimoniales de la 
cabaña, el cabañal y del entorno 
en que se ubican.

GRUPO MATIENZO lleva 
años dedicando sus esfuerzos en 
hacer una arquitectura con criterio 
y sensibilidad aportando su 
granito de arena a la valoración y 
protección de nuestro patrimonio 
y a la reactivación de nuestro 
medio rural. 

Nuestra “arquitectura rural” 
se basa en el principio de 
“Construir sin destruir”. Damos 
soluciones arquitectónicas para 
la intervención en el patrimonio 
construido en el territorio 
pasiego y aportamos soluciones 
constructivas sostenibles para 
mejorar las condiciones de confort 

en dichas construcciones rurales.
Entendemos que la cabaña 

pasiega no es solo un ejemplo 
de arquitectura funcional, 
sino también un símbolo de 
identidad cultural de la región. 
Historicamente estas viviendas 
han sido testigos de la vida y las 
tradiciones de los pasiegos a lo 
largo de las generaciones, y como 
cualquier legado que se precie, 
merece la pena conservarlo.

Además de nuestro estudio en 
C/ Manuel Gonzalez Peral,14, 
portal 3, bajo, de Ramales de la 
Victoria, también estamos a su 
servicio en C/ García Morato 
16, bajo, de Santander y en Bº 
Herboso 8, en Valle de Carranza 
(Vizcaya). 

Pueden contactar con nosotros 
en los teléfonos: 942646188 – 
649275125 – 679226905 y a 
través de nuestra página web: 
www.grupomatienzo.com y de 
nuestras redes sociales.
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Grupo Matienzo, más de 30 años de experiencia 
en arquitectura rural y conservación del patrimonio

RAMALES DE LA VICTORIA

Grupo Matienzo son especialistas en 
arquitectura rural, dando especial 
importancia a las rehabilitaciones de 
las conocidas “Cabañas Pasiegas” 

L.Herrera

Centenares de personas 
se reunieron en la feria 
ganadera de Soba, un 
evento que tuvo lugar con 
motivo de la festividad 
de San Isidro. La feria 
se llevó a cabo en Monte 
San Pedro, en la localidad 
de La Gándara, atrayendo 
a numerosos asistentes 
ávidos de disfrutar de esta 
tradicional celebración.

Entre el bullicio de la 
multitud, destacaba la 
presencia del consejero de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca y Alimentación, 
Pablo Palencia, quien no 
solo acudió a la feria como 
representante del gobierno 
regional, sino que también 
aprovechó la ocasión para 
entablar conversaciones 
con diversos ganaderos y 
profesionales del sector. 
Palencia en su intervención 
ha puesto en valor la "gran 
calidad" del importante 
número de ejemplares 
de diferentes cabañas 

ganaderas, entre las que ha 
destacado la presencia de 
vacas de blonda y limusín, 
así como de ganadería 
caballar entre los animales 

expuestos, mostrando la 
diversidad y riqueza de la 
actividad ganadera en la 
región. El Valle de Soba, 
conocido por su larga 

tradición en la cría de 
ganado, ofrece el escenario 
perfecto para este tipo de 
eventos, donde se puede 
apreciar la dedicación y el 

esfuerzo de los ganaderos 
locales. Además de la 
exposición de animales y 
de una amplia variedad  de 
actividades recreativas para 
todos los públicos, la feria 
ganadera también incluyó 
un mercado agroalimentario 
donde se ofrecían productos 
locales y artesanías. Los 
visitantes tuvieron la 
oportunidad de degustar 
una amplia variedad 
de productos frescos y 
tradicionales, desde quesos 
y embutidos hasta miel y 
dulces caseros...

La jornada culminó con 
una gran comida popular, 
donde los asistentes 
tuvieron la oportunidad de 
degustar platos típicos de 
la gastronomía local en un 
ambiente festivo y animado. 
Palencia se reunió con varios 
profesionales del sector 

para abordar diferentes 
temas de interés, desde 
preocupaciones específicas 
has ta  aspec tos  más 
generales relacionados con 
la ganadería en la región. En 
este sentido, ganaderos de 
la zona, tanto de producción 
de leche como de carne, han 
trasladado a Palencia su 
preocupación por los ataques 
del lobo en la zona. Palencia 
escuchó atentamente 
sus preocupaciones y se 
comprometió a estudiar 
posibles soluciones en 
colaboración con las 
autoridades pertinentes.

SOBA

Palencia, charla con un grupo de ganaderos.                                 Foto cedida: Páginas del Asón.

Exito rotundo de la feria ganadera de Soba 
con motivo de la festividad de San Isidro

El valle de Soba, 
ofrece el escenario 
perfecto para 
este tipo de 
eventos, donde 
se puede apreciar 
la dedicación y el 
esfuerzo de los 
ganaderos locales
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CANTABRIA

¿Pensando en cambiar de coche? Te contamos en qué consiste el Plan Renove III.                         Foto: Selma C.

D.T.

Cantabria es una de las 
comunidades autónomas con 
el parque automovilístico más 
envejecido: 14,9 años de media, 
frente a los 14,2 del promedio 
en toda España. Para invertir 
esta tendencia, el Gobierno 
autonómico ha activado un 
sistema de ayudas hasta el 30 de 
septiembre. 
Las ayudas que cuentan con 

un presupuesto estimativo de 
600.000 euros, se destinarán 
a la adquisición de vehículos 
nuevos o de "kilómetro cero" 
matriculados en Cantabria en los 
años 2022, 2023 y 2024.
Los propietarios recibirán el 

descuento de 1.000 euros antes 
de impuestos del concesionario, 
más una ayuda de 1.300 euros, 

en el caso de los vehículos de 
motor menores de 3,5 toneladas, 
y 1.500 euros para la adquisición 
de vehículos híbridos no 
enchufables.
Se admite el arrendamiento 

financiero o leasing del vehículo 
siempre que se acompañe de una 
declaración responsable de la 
persona beneficiaria de que se 
ejercerá la opción de compra a 

la finalización del contrato.
Para ser beneficiario será 

requisito necesario dar de baja 
definitiva un vehículo con una 
antigüedad mínima de 10 años, 
en el caso de los vehículos 
destinados al transporte de 
personas, o 7 años en los 
utilizados para el transporte de 
mercancías.
Dicha baja se acreditará 

mediante el certificado de 
achatarramiento y la copia 
del permiso de circulación. El 
solicitante deberá haber sido 
titular del vehículo achatarrado 
durante, al menos, un año antes 
de la fecha de solicitud de la 
ayuda.
Por último, para beneficiarse 

de las ayudas, la compra de los 
coches debe realizarse entre el 23 
de mayo y el 30 de septiembre.

Plan Renove III las ayudas para la 
renovación de vehículos en Cantabria

Los propietarios 
de nuevos 
vehículos o de 
'kilómetro cero' 
recibirán ayudas 
directas de hasta 
2.500€

Abierta una segunda sesión para 
el concierto de Schola Antiqva 
Herrera

Abierta una segunda 
sesión para el concierto 
de Schola Antiqva el 
próximo 15 de junio 
en la Iglesia de Santa 
María de Lebeña, tras 
el "éxito rotundo" del 
ciclo de música religiosa 
'Caminos que nos unen. 
Agotadas las entradas para 
el esperado concierto, se han 
puesto ya a la venta para una 
segunda sesión que tendrá lugar a 
las 20:30 horas. 

El ciclo de música, que ya 
se encuentra en su ecuador, se 
extenderá hasta el 29 de junio con 
conciertos cada sábado en distintas 
ubicaciones de Cantabria. Con 
doce conciertos a cargo de grupos 
y solistas de talla internacional, 
'Caminos que nos unen' invita a los 
asistentes a un apasionante viaje 
a través de la espiritualidad y el 
sentimiento religioso de distintos 
lugares del mundo. Este ciclo ha 
abierto puertas al encuentro, al 
conocimiento y al respeto, mediante 
interpretaciones excepcionales de 
músicas que nos hablan desde los 
tiempos más antiguos hasta las 
fusiones más actuales, impactando 
profundamente a los espectadores. 
Los conciertos se celebran en 
lugares destacados del rico 
patrimonio religioso de Cantabria, 
creando un ambiente especial y 
único. La cuidada iluminación de 
cada sábado contribuye a hacer 

de cada concierto una experiencia 
singular. Aún quedan cuatro 
sábados para disfrutar de este ciclo:
 Sábado, 8 de junio: Deba se 
presentará en el Centro de Estudios 
Lebaniegos en Potes.
Sábado, 15 de junio: Schola 
Antiqva realizará dos pases de su 
programa sobre la Música Litúrgica 
en la Hispania Visigótica en la 
Iglesia de Santa María de Lebeña.
Sábado, 22 de junio: El grupo 
vocal alemán Sjaella actuará en la 
Iglesia Santa María de la Asunción 
en Laredo.
Sábado, 29 de junio: El ciclo se 
cerrará en el Palacio de Festivales 
de Cantabria en Santander con 
el espectáculo de Derviches 
giróvagos y arte urbano White 
Spirit.

Para más información, compra 
de entradas y videos resumen 
de los conciertos ya realizados, 
visite nuestra página web: www.
caminosquenosunen.com.



L.Vidal

Durante el mes de mayo se han 
desarrollado unas jornadas de 

puertas abiertas en el Hospital de 
Laredo, con el objetivo de dar a 
conocer a los ciudadanos las nuevas 
instalaciones que harán posible 
dar un mejor servicio sanitario a 
toda la población perteneciente 
al mencionado hospital. Nuestro 
periódico, Páginas del Asón, visitó 
dichas instalaciones, y podemos 
confirmar de primera mano 
que el nuevo bloque quirúrgico 
cuenta  con grandes espacios, alta 
tecnología de calidad y diseño 
moderno, que garantiza una forma 
de trabajar mucho más segura, lo 
cual va en beneficio de todos, 
usuarios y profesionales sanitarios.

El área de quirófano es uno de 
los entornos más críticos dentro 
del campo de la medicina. Es 
el lugar donde se realizan las 
intervenciones quirúrgicas, un 
espacio que debe de mantenerse 
completamente aséptico para evitar 
cualquier tipo de proliferación de 

bacterias, gérmenes o cualquier 
otro organismo que pueda provocar 
una infección en los pacientes. En 
los quirófanos se desarrollan todo 

tipo de intervenciones quirúrgicas, 
desde cirugías menores hasta 
operaciones largas y complejas, 
es sin duda un lugar donde se 

salvan vidas cada día, por eso es 
muy importante que estén bien 
equipados, para facilitar la labor 
de los trabajadores sanitarios y 

favorecer también la calidad de los 
resultados en los pacientes.

La presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de Buruaga, tras 
visitar las instalaciones informó de 
un acuerdo entre la Consejería de 
Salud y los profesionales sanitarios 
que garantizará la continuidad de la 
asistencia durante todo el verano. 
Las nuevas instalaciones forman 
parte del nuevo futuro del Hospital 
de Laredo, que se encamina con una 
nueva política de recursos humanos 
diseñada para “fidelizar la plantilla 
y hacer atractivo profesionalmente 
el centro, con más y mejores 
instalaciones sanitarias” afirmó 
la presidenta.
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LAREDO    ...Viene de portada.

El Hospital de Laredo estrena bloque quirúrgico 
compuesto por seis quirófanos con avanzada tecnología

Buruaga ha estado acompañada en el acto, entre otros, por el consejero de Salud, César Pascual; el director gerente 
del centro hospitalario, Toni Juan Pastor; el alcalde de Laredo, Miguel González, y regidores de otros municipios.

Las nuevas 
instalaciones 
quirúrgicas contarán 
con 5 quirófanos 
para intervenciones 
programadas y uno 
para urgencias

 Regresa el encuentro presencial 
del XXI Concurso Internacional de 
Música de Cámara de Arnuero, con 
12 grupos inscritos procedentes de 
diferentes escuelas de música y 
nacionalidades. Tras una primera 
preselección “on line” el jurado 
ha seleccionado a 8 agrupaciones 
para participar en la siguiente fase 
presencial.

Clasificados para la fase 
presencial en Arnuero

■ DÚO EBENUM, (clave y violín) 
procedentes de la Hochschule für 
Musik Basel
■ DÚO ATENEA (piano y violín) 
procedentes del CSM de Málaga.
■ DÚO DADGA (piano y clarinete) 
procedente del CSM de A Coruña.
■ TRÍO ARO (piano, cello y 
clarinete) procedente de la ESM 
de Lisboa.
■ TRÍO ARIA (piano y 2 flautas) 
procedente del CSM Katarina 
Gurska.
■ TRÍO MOMENT (piano, violín 
y cello), procedente del RCSM de 

Madrid TRÍO EMÉRITA (piano, 
violín y cello) procedente del CSM 
de Badajoz.
■ QUARTET DORÉ, cuarteto 
de cuerdas procedente de la 
Accademia Stauffer, de Cremona, 
Italia. 
Las audiciones de la fase semifinal 
tendrán lugar el sábado 6 de julio 
en la Casa de las Mareas de Soano 
y el acceso es libre y gratuito hasta 

completar el aforo. En esta fase, 
cada grupo deberá interpretar un 
movimiento de cada una de las tres 
obras de su programa de concurso. 
Y el jurado deberá seleccionar a un 
máximo de 4 grupos para la fase de 
audición final.
▶El domingo 7 de julio, a partir de 
las 18:00 horas, podremos escuchar 
a los grupos finalistas en la Casa de 
las Mareas, la interpretación de una 

obra elegida por el jurado de entre 
las presentadas a concurso.

El jurado, presidido por Cibrán 
Sierra, violinista, y acompañado 
por los demás miembros del 
Cuarteto Quiroga Helena Poggio, 
(violonchelo) Josep Puchades 
(viola), Aitor Hevia (violín) y 
por el compositor Israel López 
Estelche, no lo tendrá fácil, 
dado el nivel acreditado por los 
grupos clasificados en la fase de 
preselección. 

▶Viernes 28 de junio 20h. 

Casa de las Mareas de Soano
Cuarteto 4SONORA 
Gracias al patrocinio del Luthier 

LVS by Laurent López, queremos 
ofreceros una experiencia cultural 
inolvidable para festejar un nuevo 
Estreno CIMCA de la mano del 
compositor Israel López Estelche. 
Un maridaje entre música y 

naturaleza, en el que nuestra 
Marisma Joyel hará de escenario 
natural que acogerá "Jardín de 
mar", la obra estreno que entronca 
de raíz con nuestro paisaje. 

Pero además queremos extender 
el maridaje a otros productos 
locales de la tierra, de modo que 
brindaremos por el éxito del Estreno 
con el fantástico espumoso de los 
viñedos próximos, acompañado de 
una degustación de quesos y otros 
productos artesanos. De este modo 
la experiencia musical, se extiende 
a la paisajística y gastronómica, 
creando un evento único que recoja 
la simbiosis entre el arte universal 
de la música y la identidad del 
latido del territorio Ecoparque. 

Cuarteto 4SONORA
Programa 

• Cuarteto 1 “Cinco plegarias”
• Cuarteto 2 “Cartas a…”
• Cuarteto 3 “Jardín de mar”
• Victoria’s Secret II:

1. O Magnum Mysterium
2. Ave María
3. O quam gloriosum est regnum

Cada uno de los cuartetos 
irá precedido de uno de los 
movimientos de la obra Victoria’s 
Secret II.

XXI Concurso Internacional de Música de Cámara 
de Arnuero “Concierto Estreno Cimca 2024”

ARNUERO

Estreno absoluto de la 
obra “Jardín de Mar” de 
Israel López Estelche
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LIMPIAS

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente del Gobierno 
de Cantabria, a petición del 
Ayuntamiento de Limpias, está 
trabajando en un proyecto para 
eliminar los vertidos de aguas 
sin tratar a la zona alta del arroyo 
Borrico, que discurre paralelo a la 
carretera regional CA-501.

I m p u l s a d o  d e s d e  e l 
Ayuntamiento, tras meses de 
reuniones con los técnicos de la 

Consejería y de la Confederación 
Hidrográfica del Cantábrico 
(CHC), el proyecto busca resolver 

el problema sustituyendo la tubería 
en mal estado y llevando a cabo 
un proceso de depuración de las 
aguas antes de su incorporación 
al colector ya existente. Para ello, 
se ejecutará un colector de PVC 
bajo la CA-501, en una actuación 
que tendrá un coste aproximado 
de 350.000 euros. Las obras se 
completarán con el asfaltado 
de la carretera y la adecuación 
de las aceras, aprovechando 
para suprimir las barreras 
arquitectónicas existentes.

El trazado del nuevo sumidero 
comenzará en las inmediaciones 
de la Iglesia de San Pedro Apóstol 
de Limpias y transcurrirá durante 
800 metros a lo largo de la calle 
Conde Albox hasta el cruce del 
arroyo Borrico bajo la calle de 
El Rivero, cruzando la rotonda 

existente. En este punto se 
conectará la nueva tubería con 
la red de saneamiento, donde se 
instalará una reja de desbaste para 
extraer manualmente los sólidos 
más voluminosos que arrastran 
las aguas. Siendo esta una de 
las soluciones provisionales 
defendida por el actual gobierno 
municipal encabezado por 
Ignacio Sainz durante la campaña 
electoral para mitigar los vertidos 
a la ría. A lo largo del trazado 
se incorporarán al sumidero 
las acometidas de los edificios 
situados en torno al arroyo, 
aprovechando las losas de acceso. 
Además se ejecutarán pozos de 
registro de hormigón y arquetas 
de acometida en los entronques 
necesarios.

En este momento, la redacción 
del proyecto está sacada a 
licitación con un plazo de dos 
meses y se espera adjudicarlo 
cuanto antes, para a partir de ahí 
definir y trabajar en todos los 
detalles técnicos del proyecto.

A licitación la redacción de un proyecto 
para eliminar los vertidos al arroyo Borrico

L.Vidal

La presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de 

Buruaga se reunió a principios 
del mes de mayo en Limpias 
con los alcaldes de los nueve 
ayuntamientos del bajo Asón: 
Ampuero, Limpias, Colindres, 
Laredo, Voto, Bárcena de 
Cicero, Escalante, Argoños y 
Santoña, para exigir al ejecutivo 
central que se agilicen las obras 
del proyecto de saneamiento 
de las marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel. Los vecinos 
llevan 30 años esperando 
una solución que no llega a 
los vertidos en una zona que 
además está protegida.

La reunión se celebró en el 
salón de actos del Ayuntamiento 
de Limpias con la participación 
de los alcaldes de los municipios 
afectados: Limpias, Ignacio 
Sainz; Ampuero, Amaya 
Fernández; Santoña, Jesús 
Gullart; Laredo, Miguel 
González; Colindres, Javier 
Incera; Bárcena de Cicero, 
Gumersindo Ranero; Escalante, 
Francisco Sarabia, y Voto, 
Santiago del Campo. "No 
puede ser que se sigan vertiendo 
eternamente residuos sin tratar 
a un humedal que es patrimonio 

medioambiental, protegido por 
la Unesco y a una población de 
casi 60.000 personas", lamentó 
Sáenz de Buruaga, y puso de 
relieve que se conocen hasta 30 
puntos de fugas contaminantes 
al agua. Sobre el subfluvial de 
Laredo, que es la actuación de 
mayor envergadura y la que 
condiciona la puesta en marcha 
de todo el saneamiento, Buruaga 
ha reclamado "prioridad política 
y presupuestaria" para acometer 
esta obra que se paralizó 
en 2016 por un problema 
técnico y que la Demarcación 
Hidrológica del Cantábrico no 
prevé su conclusión hasta 2028, 
es decir, doce años después de 
su paralización. "Reclamamos 

p r i o r i d a d  p o l í t i c a  y 
presupuestaria para el subfluvial 
y que se agilicen el resto de 
los trámites pendientes", para 
concluir un proyecto que fue 
declarado de Interés General 
en 1994, enfatizó la presidenta 
cántabra. 
"Nosotros no nos conformamos, 

el Gobierno no se conforma. Y 
los alcaldes de los municipios 
afectados, de distinto color 
político, y la plataforma 
en defensa del río Asón, 
tampoco", ha señalado Buruaga. 
Finalmente, ha asegurado que 
el Gobierno de Cantabria va 
"seguir muy de cerca" toda la 
tramitación para que se cumplan 
los plazos y no se produzcan 

nuevas demoras "que no nos 
podemos permitir".
Tanto el alcalde de Limpias 

como el portavoz de la 
plataforma han agradecido el 
interés del Gobierno de Buruaga 
por solucionar el problema que 
vienen padeciendo los vecinos 
desde hace décadas. Ignacio 
Saiz ha apelado a "hacer fuerza 
entre todos" para poner fin a esta 
situación. 
Por su parte, el portavoz de 

la Plataforma en Defensa del 
Saneamiento del Río Asón, 
Enrique González, subrayó la 
importancia de una actuación 
para liberar de residuos el 
único humedal catalogado como 
espacio Ramsar en Cantabria.

Arroyo Borrico.                                     Foto: Páginas del Asón. 

La presidenta, el consejero e Ignacio Sainz, junto a los alcaldes presentes en la reunión.  

El proyecto, impulsado 
por el Ayuntamiento de 
Limpias, está estimado 
en 350.000€ y prevé un 
colector de 800 metros 
a lo largo de la calle 
Conde Albox hasta 
El Rivero.

Buruaga visitó Limpias y exigirá la licitación inmediata 
de las obras del subfluvial entre Santoña y Laredo

El próximo 15 de junio, desde 
las 12 del mediodía y hasta las 
20:00 horas, en el Barrio Espina, 
Paseo Marítimo (Remigio Sainz), 
Limpias os invita a su Mercado 
del Solsticio de Verano, donde 
podréis disfrutar de los mejores 
alimentos de Cantabria, para 
degustar, comprar y regalar, 
productos que hacen nuestra tierra 
única y especial, y con cada ticket 
de compra podréis participar en 
el sorteo de una magnífica cesta 
repleta de todos estas delicias 
cántabras, que se celebrará al 
final del día. Por la mañana se 
llevará a cabo una actividad de 
concienciación medioambiental, 
apta para todos los públicos, cuyo 
mensaje principal es: 
- ¿Qué te cuesta? “Reduce, 

Separa, Recicla”- para practicar 
nuestro compromiso con el 
medioambiente.
A las 19:00 horas y hasta la puesta 

de sol, el grupo cántabro Rock 
Covers amenizará con un concierto 
el final de esta increíble jornada en 
La Bolera Espina. Este evento se 
realiza gracias al Ayuntamiento de 
Limpias y Gobierno de Cantabria: 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación.

¡Os esperamos!

El municipio 
celebra el Mercado 
del Solsticio 
de Verano
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Herrera

Como ya es tradición, el 
Ayuntamiento de Colindres 

ha preparado un amplio programa 
festivo para recibir la estación 
estival, con actividades pensadas 
para todos los públicos, y contando 
como cada año con la colaboración 
de las peñas locales y otros 
colectivos del municipio.

Este año las actividades 
comienzan el 7 de junio a las 21:00 
con un concierto de Kerchak en el 
Parque del Riego.  Los días 8 y 15 
de junio de 10:00 a 12:30 paseos 
ornitológicos por Colindres de 
Arriba para la observación de aves 
ligadas al medio rural y forestal. El 
punto de encuentro será el Parque 
de Viar junto al ayuntamiento, y se 
recuerda que hay que inscribirse 
previamente. El sábado 8 de junio 
a las 17:00 horas exhibición de fin 
de curso de la Escuela de Gimnasia 
Rítmica en el Poli 1.

El martes 11 de junio a las 20:30 
inauguración del Cine Teatro de la 
Casa de Cultura con la actuación 
del  Coro Maristerra, y el jueves 13 
de junio a las 20:30 la I Gala del 
Comercio Apymeco en el auditorio 
de la Casa de Cultura.

El viernes 14 de junio a las 22:00 
Festival fin de curso de World 
Dance Colindres, en los jardines 
de la Casa de Cultura y el sábado 
15 a las 20:30 Festival fin de curso 
del Gimnasio Trans World Gym, 
también en los jardines de la Casa 
de Cultura. El domingo 16 de junio 
una mañana para disfrutar de la 
naturaleza y el deporte, a partir 
de las 11:00 se celebrará el 5K 
Villa de Colindres “Memorial 
Ramiro Madrazo” El Lunes 17 
de junio a las 18:00 concierto de 
violín de la escuela de música 

de Colindres en el auditorio de 
la Casa de Cultura, y a las 20:30 
inauguración de la Exposición de 
la Asociación “Los Naranjos”. El 
Martes 18 a las 18:00h. iniciación 
musical y concierto de piano de la 
escuela de música de Colindres en 
el auditorio de la Casa de Cultura, 
el jueves 20 a las 19:00 concierto 
de guitarra de la escuela de música 
de Colindres en el auditorio de 
la Casa de Cultura y el viernes 
21 a las 22:00h. Festival fin de 
curso de la academia Estrymens 
Colindres en los jardines de la 
Casa de Cultura. El sábado 22 
de junio a las 20:30 concierto del 
Coro Maristerra en la Iglesia del 
Carmen El domingo 23 de junio a 
partir de las 20:00 en los jardines 
de la Casa Serafina Exposición de 
Carrozas para la quema de San 
Juan, a las 22:10 desde el Balcón 
del Ayuntamiento Saluda y Gran 

Chupinazo a cargo del cantante 
Francisco, y a continuación en 
los jardines de la Casa de Cultura 
concierto del mencionado cantante. 
A las 23:30h. Concentración en 
la campa de Casa Serafina para 
proceder a la lectura de los textos 
presentados con las carrozas y 
a medianoche se procederá al 
encendido de la “HOGUERA DE 
SAN JUAN”.

Para terminar la noche Macro 

Discoteca y Gran Fiesta de la 
Espuma. El lunes 24 de junio, 
festividad de San Juan, a las 12:00 
misa y procesión del santo en la 
Iglesia de San Juan en Colindres 
de Arriba, con la participación 
de las peñas locales, después 
actuación de Los Danzantes de 
Cicero en las inmediaciones de la 
Iglesia de San Juan, y al finalizar la 
misa el tradicional aperitivo.

Desde las 17:00h. los más 
pequeños podrán disfrutar de 
Castillos hinchables y actividades 
infantiles. A las 18:00h. reparto 
de perritos calientes, y durante la 
romería se repartirá chocolate con 
bizcochos. Durante toda la jornada 
festiva el tren de calle nos acercará 
a la fiesta en horario de 10:30h. a 
14:00h. y de 17:00h.a 21:00h.

Los días 26, 27 y 28 de junio 
de 9:00h. a 14:30h. curso de la 
Universidad de Cantabria con 

el tema: Actividad física y salud 
mental, que se realizarán en el 
salón de plenos del ayuntamiento 
de Colindres (previa inscripción)

Jueves 27 de junio a las 18:00h. 
mesa redonda de la Universidad 
de Cantabria con el tema: “Unidos 
por un reto: una década apoyando 
la investigación en el Alzheimer” 
en la Casa de Cultura.

El viernes 28 a partir de las 
20:30h. verbena del camisón 
organizada por Apymeco en la 
Plaza de la Constitución, y el 
sábado 29 desde las 11:45 hasta 
las 23:00h. Feria de la Cerveza 
Artesana del Asón en la Plaza de 
la Constitución.

Finalizamos el mes el día 30 de 
junio con el Día del Cocido, fiesta 
del cocido montañés en el parque 
del Riego elaborado por las peñas 
locales. A las 12:30h. pasacalles 
a cargo de la Peña San Juan y la 
Peña el Juncu. Sobre las 14:00h. 
se procederá al reparto del cocido, 
para el cual habrá que sacar un 
ticket previamente del 20 al 23 de 
junio en las oficinas generales del 
ayuntamiento de 10:00h. a 14:00h.

Durante todo el día tren infantil 
(de 11:00h. a 14:00h. y de 17:00 
h.a 19:00 horas) A las 16:30h. 
Olimpiadas del Pueblu con 
juegos tradicionales, concurso 
de lanzamiento de escobas, 
concurso de lanzamiento de 
boinas y para finalizar una gran 
fiesta de la espuma. 

Con esto se dará por concluido 
un intenso mes de junio, repleto 
de actividades musicales, 
culturales, deportivas y de ocio 
para todas las edades. Desde el 
ayuntamiento agradecen un año 
más la participación ciudadana 
y la colaboración por parte de 
las peñas, asociaciones, escuelas 
y colaboradores desinteresados 
del pueblo, porque sin todos 
vosotros no sería posible llevar a 
cabo todo este tipo de actividades 
que hacen de nuestro Colindres 
un “Pueblo 10”

COLINDRES

Colindres se prepara para recibir el verano 
con las tradicionales fiestas de San Juan

Iglesia San Juan Bautista (Colindres de Arriba).                                                             Foto: José Manuel Sánchez.

El ayuntamiento 
de Colindres 
presenta un mes 
de junio repleto de 
actividades para 
todos los gustos 
y edades
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Viernes 7 de junio 
A las 21:00h. Concierto de Kerchak en el 
Parque del Riego. 
Los días 8 y 15 de junio De 10:00h. a 
12:30h.  Paseos ornitológicos por Colindres 
de Arriba para la observación de aves 
ligadas al medio rural y forestal. El punto 
de encuentro será el Parque de Viar 
junto al ayuntamiento. Inscripción previa. 
Sábado 8 de junio
A las 17:00h. Exhibición de fin de curso de 
la Escuela de Gimnasia Rítmica en el Poli 1. 
Martes 11  de junio 
Alas 20:30h.  Inauguración del Cine Teatro 
de la Casa de Cultura con la actuación del 
Coro Maristerra
Jueves 13  de junio 
A las 20:30h. I Gala del Comercio Apymeco 
en el auditorio de la Casa de Cultura. 
Viernes 14  de junio 
A las 22:00h. Festival fin de curso de World 
Dance Colindres, en los jardines de la Casa 
de Cultura 
Sábado 15 de junio 
A las 22:00h. A las 20:30 Festival fin de cur-
so del Gimnasio Trans World Gym, en los 
jardines de la Casa de Cultura. 
Domingo 16 de junio 
Apartir de las 11:00h se celebrará el 5K 
Villa de Colindres “Memorial Ramiro 
Madrazo” 
Lunes 17 de junio
A las 18:00h. concierto de violín de la 
escuela de música de Colindres en el 
auditorio de la Casa de Cultura, y a las 
20:30h. inauguración de la Exposición de la 
Asociación “Los Naranjos”. 
Martes 18 de junio
A las 18:00h. Iniciación musical y concierto 
de piano de la escuela de música de Colin-
dres en el auditorio de la Casa de Cultura 
Jueves 20 de junio 
A las 19:00h. Concierto de guitarra de la 
escuela de música de Colindres en el 
auditorio de la Casa de Cultura 

Viernes 21 de junio 
A las 22:00h. Festival fin de curso de la 
academia Estrymens Colindres en los 
jardines de la Casa de Cultura. 
Sábado 22 de junio
A las 20:30h. Concierto del Coro 
Maristerra en la Iglesia del Carmen

Domingo 23  de junio 
A partir de las 20:00h. en los
 jardines de la Casa Serafina 

Exposición de Carrozas para la quema 
de San Juan.  A las 22:10h. desde el 
Balcón del Ayuntamiento Saluda y 
Gran Chupinazo a cargo del 
cantante FRANCISCO, y a 
continuación en los jardines de la Casa 
de Cultura concierto del mencionado 
cantante.  A las 23:30h. Concentración 
en la campa de Casa Serafina para 
proceder a la lectura de los textos 
presentados con las carrozas y a 
medianoche se procederá al encendido 
de la “HOGUERA DE SAN JUAN”. 
Para terminar la noche Macro Discoteca 
y Gran Fiesta de la Espuma.

DÍA DE SAN JUAN 
Lunes 24  de junio 
Festividad de San Juan, a las 12:00h. misa y 
procesión del santo en la Iglesia de San Juan 
en Colindres de Arriba, con la participación 
de las peñas locales, después actuación de 
Los Danzantes de Cicero en las 
inmediaciones de la Iglesia de San Juan, y 
al finalizar la misa el tradicional aperitivo. 
Desde las 17:00h. 
Los más pequeños podrán disfrutar de 
Castillos hinchables y 
actividades infantiles. A las 18:00h. 
Reparto de perritos calientes, y durante 
la romería se repartirá chocolate con 
bizcochos. Durante toda la jornada 

festiva el tren de calle nos acercará a la 
fiesta en horario de 10:30h. a 14:00h. y de 
17:00h. a 21:00h.
Los días 26,27 y 28 de junio 
De 9:00h. a 14:30h. Curso de la Universidad 
de Cantabria con el tema: Actividad física y 
salud mental, que se realizarán en el salón 
de plenos del ayuntamiento de Colindres 
(previa inscripción) 
Jueves 27 de junio 
A las 18:00h. Mesa redonda de la 
Universidad de Cantabria con el tema: 
“Unidos por un reto: una década apoyando 
la investigación en el Alzheimer” en la Casa 
de Cultura. 
Viernes 28 de junio 
A partir de las 20:30h. Verbena del camisón 
organizada por Apymeco en la Plaza de la 
Constitución.
Sábado 29 de junio desde las 11:45h. 
hasta las 23:00h. Feria de la Cerveza 
Artesana del Asón en la Plaza de la 
Constitución.
Domingo 30 de junio
Fiesta del Cocido Montañés en el parque del 
Riego elaborado por las peñas locales.  A las 
12:30h. Pasacalles a cargo de la Peña San 
Juan y la Peña el Juncu. Sobre las 14:00h. se 
procederá al reparto del cocido, para el cual 
habrá que sacar un ticket previamente del 
20 al 23 de junio en las oficinas generales 
del ayuntamiento de 10:00h. a 14:00h.
Durante todo el día tren infantil (de 11:00h. 
a 14:00h. y de 17:00h. a 19:00h.) 
A las 16:30h. Olimpiadas del Pueblu con 
juegos tradicionales, concurso de 
lanzamiento de escobas, concurso de 
lanzamiento de boinas y para finalizar 
una gran fiesta de la espuma.  
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L.Vidal 

La Asociación Amigos de 
Rami organizará el próximo 
domingo 16 de junio los 
5K Villa de Colindres para 
rendir homenaje y recordar 
al amigo, compañero y 
atleta Ramiro Madrazo 
que falleció haciendo lo que 
más le gustaba, disfrutar del 
deporte rodeado de amigos, 
y además se pretende que 
Colindres vuelva a contar 
con una prueba de atletismo 
popular, donde habrá 
pruebas para que puedan 
participar también niños 
de diferentes edades.

La organización ha 

diseñado un circuito de ida 
y vuelta por las principales 
calles de Colindres sobre 
una distancia de 5.000 
metros, cuyo objetivo es 
que cualquier persona con 
un mínimo de preparación 
física pueda participar y 
disfrutar de una mañana 
de domingo diferente, que 
pretende ser recordada por 
su carácter festivo.

Carreras infantiles

También habrá carreras 
infantiles para niños y 
niñas de distintas edades, 
in t roduc iendo  como 
novedad una carrera de 

relevos en la que los 
equipos estarán formados 
por un niño o niña de cada 
categoría infantil.

Las carreras infantiles 
darán comienzo a partir 
de las 11:00 de la mañana, 
y todos los participantes 
recibirán un trofeo o 
medalla. 

Carrera Absoluta

La carrera absoluta la 
podrán realizar todas las 
personas que lo deseen y se 
sientan capacitadas a partir 
de los 16 años y comenzará 
a las 12:00 horas.

Las inscripciones se 
podrán hacer ese mismo día 
a partir de las 9:30 horas en 
la Plaza de la Esperanza, y 
el precio será tan sólo de 2€ 
y únicamente para la carrera 
de los 5.000 metros.

COLINDRES

Todo listo para los 5 K Villa de Colindres 
“I Memorial Ramiro Madrazo”

Un momento del acto de presentación del cartel de los 5k Villa de Colindres.
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Tras la remodelación del salón 
de actos, Colindres contará con un 
espacio preparado para albergar a 
casi 200 personas en la celebración 
de actos de temática cultural que 
se celebren en el municipio. Las 
obras en el salón de actos de la 
Casa de Cultura de Colindres han 
resultado en una remodelación 
importante del espacio, con la 
introducción de nuevas butacas y 
un escalonamiento de las mismas 
para dotar al auditorio de una mejor 
visibilidad del escenario.

La inauguración correrá a cargo 
del coro municipal Maristerra, 
dirigido por Luis Mariano Álvarez, 
que amenizará el acto para todo el 

público presente. Una agrupación 
vocal compuesto por colindreses y 
colindresas que ha ido haciéndose 
un nombre entre las corales del norte 
de España. A dicho acto asistirán 
el alcalde de Colindres, Javier 
Incera, miembros de la corporación 
municipal y la consejera de cultura, 
turismo y deporte del Gobierno 
de Cantabria, Eva Guillermina 
Fernández. Con la inauguración 
del auditorio, Colindres recupera un 
elemento imprescindible en la vida 
cultural del municipio. El espacio 
acogerá una diversidad de eventos 
musicales, de danza y teatro, 
pero también se utilizará para la 
canalización de diversas iniciativas 
ciudadanas y de asociaciones 
que quieran celebrar sus galas y 
reuniones. Un lugar pensado para la 
cultura, pero abierto a la ciudadanía.
Para el concejal de cultura, Marcos 
Agudo, la recuperación de este 
espacio “da buena muestra de la 
apuesta de nuestro pueblo por 
apoyar y reforzar la cultura en 
el municipio”. Para Agudo “la 

centralización de los eventos 
culturales en torno al privilegiado 
entorno de la Casa de Cultura, una 
vez inaugurado el auditorio, es una 
muy buena noticia para todos los 
colindreses y colindresas”.

El alcalde de Colindres, Javier 
Incera, ha puesto en valor “el 
esfuerzo de que todos los vecinos, 
las asociaciones y el mundo de 
la cultura de Colindres ha hecho 
durante el tiempo en el que han 
durado las obras por adaptarse a la 
búsqueda de espacios alternativos”. 
Para el primer edil, este esfuerzo 
“habrá merecido la pena con 
un auditorio que se adapta a las 
necesidades reales de la ciudadanía”. 
Incera, además, ha adelantado 
que “la reivindicación histórica 
de un cine en Colindres está más 
cerca tras esta modificación del 
espacio”. El regidor ha declarado 
“estar trabajando para contar con 
una programación cinematográfica 
anual para disfrute de todos los 
vecinos que esperamos anunciar 
más pronto que tarde”.

D.T.

Más de 1300 alumnos de 
casi 40 centros educativos de 
Cantabria han participado en la 
XII edición de Cantabrobots. El 
encuentro se ha desarrollado en el 
Polideportivo número 1 y el IES 
Valentín Turienzo de Colindres, 
y a la clausura, celebrada este 
mediodía, ha asistido el consejero 
de Educación, Sergio Silva y el 
alcalde del municipio, Javier 
Incera. ‘CantabRobots’ es un 
concurso-exhibición de carácter 
educativo dirigido a potenciar la 
tecnología y la robótica entre el 
alumnado de los centros educativos 
de Cantabria. 

Se trata de una iniciativa 
organizada por CITED, Centro 
de Innovación en Tecnologías de 
la Educación de la Consejería de 
Educación, Formación Profesional 
y Universidades del Gobierno de 
Cantabria, en colaboración con 
el Ayuntamiento de Colindres, 
para el fomento de la creatividad, 
el trabajo de equipo, el espíritu 
emprendedor, el uso de las nuevas 
tecnologías y la sostenibilidad.

En esta ocasión, los participantes 
han tenido, además, la oportunidad 
de visitar un stand del INCIBE, 
e l  Inst i tuto  Nacional  de 
Ciberseguridad, un organismo que 
trabaja para afianzar la confianza 

digital y elevar la ciberseguridad, 
así como contribuir al mercado 
digital de manera que se impulse 
el uso seguro del ciberespacio 
en España. Colindres vuelve, un 
año más, a ser la sede de este 

concurso, “habiéndose convertido 
el municipio, en un referente en 
este ámbito en Cantabria y en 
España”, según ha destacado el 
alcalde, Javier Incera, quien ha 
resaltado “el orgullo que supone 

para un pueblo como Colindres 
albergar un evento educativo de 
estas características, pero sobre 
todo contribuir al desarrollo de los 
alumnos y alumnas en el ámbito 
tecnológico que va a ser clave en el 

desarrollo futuro”. La concejal de 
Educación, Yolanda Arce, también 
ha alabado “la labor que realiza 
el IES Valetín Turienzo, toda la 
comunidad educativa y el profesor 
José Andrés Zuazo, alma mater 
de este certamen” y ha puesto en 
valor “una feria educativa que 
crece año a año; si comparamos 
los proyectos de la primera edición 
con los de hoy, podemos ver la clara 
evolución que ha experimentado 
la tecnología y la robótica en 
las aulas”. También asistieron al 
evento Gloria Placer, presidenta 
de la Fundación Vodafone España 
y María Comín, responsable de 
educación de Microsoft España, 
a las que la edil de Educación, 
agradeció su apoyo al evento.
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COLINDRES

Éxito de participación en la 
XII edición de ‘CantabRobots’ 

Momento del encuentro educativo de tecnología y robótica en el IES Valentín Turienzo.

El orgullo que supone 
para Colindres albergar 
un evento educativo de 
estas características, 
pero sobre todo 
contribuir al desarrollo 
de los alumnos y 
alumnas en el ámbito 
tecnológico que va a ser 
clave en el desarrollo 
futuro

Colindres inaugura su auditorio el próximo 
martes 11 de junio tras su remodelación

La reivindicación 
histórica de un cine 
en Colindres está 
más cerca tras esta 
modificación del 
espacio
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L.Vidal

La Primera Gala del Comercio 
de Colindres organizada por 

Apymeco se celebrará el próximo 
13 de junio, en el salón de actos de 
la Casa de Cultura de Colindres. 

Este evento se realiza en 
colaboración con el Ayuntamiento 
de Colindres y representa un 
homenaje a la dedicación y a la 
calidad que caracterizan a los 
pequeños y medianos comercios 
y a los establecimientos hosteleros 
del municipio.

Con el objetivo de destacar la 
diversidad y la excelencia del 
tejido comercial de todos los 
socios de Apymeco, el certamen 
se ha dividido en cuatro categorías:

1 .Comercio  Innovador : 
Se reconocerá a aquellos 
establecimientos que se han 
destacado por su originalidad y 
capacidad de adaptación a los 
cambios del mercado, ofreciendo 
soluciones innovadoras a las 
necesidades de sus clientes.

2.Comercio con Historia: Se 
honrará a aquellos comercios que 
han sido parte integral de la historia 
comercial de Colindres, brindando 

productos y servicios de calidad 
durante décadas y dejando una 
huella imborrable en la comunidad.

3.Hostelería: Se valorará la 
excelencia en el sector hostelero, 
premiando la profesionalidad, 

el trato al cliente y la calidad 
del producto ofrecido por los 
establecimientos de Colindres.

4.Establecimiento Favorito: 
En este apartado se invita a 
todos los colindreses a participar 

en la votación para elegir su 
establecimiento favorito. El 
ganador será aquel que reciba 
más votos a través de las redes 
sociales de Apymeco. El modelo 
establecido para la votación se 

hará en dos fases, una primera 
fase en la que los 126 asociados 
de APYMECO votarán por sus 
establecimientos favoritos en las 
tres primeras categorías hasta el 
15 de mayo.Tras la primera fase 
se conocerán los tres finalistas de 
cada categoría, y es cuando dará 
comienzo la fase de votación, 
esta vez a través de un formulario 
online que se compartirá a través 
de las redes sociales de Apymeco 
y en la página web. El público 
será quien, hasta el 7 de junio 
votará para decidir quien es el 
merecido ganador de cada una de 
las categorías. El 10 de junio el 
jurado integrado por representantes 
de Apymeco dará a conocer su 
veredicto. Los premios incluirán 
trofeos o placas conmemorativas 
y campañas publicitarias en 
medios locales para los ganadores 
de cada categoría, así como 
reconocimientos para los segundos 
y terceros clasificados. Finalmente 
la Gala de los I Premios del 
Comercio de APYMECO se 
llevará a cabo el jueves 13 de junio, 
a las 20:30 en el salón de actos de 
la Casa de Cultura de Colindres.

APYMECO celebra la I Gala 
del Comercio de Colindres

COLINDRES

Rutapeo en Colindres.                                                                                          Foto: Selma C.

¡Ya tienes plan para los 
Jueves en Colindres!
Cuando llega el jueves 

ya estamos cansados y 
no nos apetece llegar a 
casa y ponernos a cocinar 
por la  noche, por eso con 
RUTAPEO te lo ponemos 
fácil. Todos los jueves 
desde las 19:30 hasta las 
22:30 sal a disfrutar y 

degustar los pinchos por los 
distintos establecimientos 
asociados hosteleros de 
Colindres y olvídate de 
preparar la cena.
Participan: Acuario, 

Piscis, Kubik, Wylly’s,  
Doblos 2 , Bar La Mar, El 
Paladar, Fuentebuena, La 

Rosa, Marendazzo, Oporto, 
San tande r,Taka tuka , 
Westfalia La Calzada, 
El Rincón de María, y 
Remolino. 

Pincho + Penique 
o Cosechero 2.5€
Pincho + caña 
o Crianza 
Heredero 3€.

La I Gala del Comercio de Colindres se celebrará el salón de actos de la Casa de Cultura.
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COLINDRES

D.T.

Colindres vuelve a convertirse 
en sede de los Cursos de 

Verano de la Universidad de 
Cantabria. En esta ocasión 
para acoger un monográfico 
sobre Actividad Física y Salud 
Mental, dos mesas redondas, 
dos conferencias y un taller. La 
institución académica ha escogido 
nuevamente Colindres para 
desarrollar las actividades de la 
temporada estival vinculadas a la 
Educación Física y el Deporte en 
sus diferentes vertientes.

El objetivo del curso, que se 
desarrollará del 26 al 28 de junio, 
es conocer las características y 
factores que influyen en la salud 
mental, la relación entre actividad 
física y salud mental, así como 
los programas de entrenamiento 
dirigidos a personas con 
esquizofrenia, trastornos de la 
conducta alimentaria y depresión.

La dirección del mismo correrá 
a cargo de Carlos Cobo Corrales, 
Profesor de la Universidad 
de Cantabria y contará con la 
participación de investigadores, 
psiquiatras y otros profesionales 
relacionados con la salud mental. 

El curso abordará, de manera 
teórica y práctica, la relación 
entre la actividad física y la salud 
mental, centrando la atención 
sobre la esquizofrenia, los 
trastornos de conducta alimentaria 
y la depresión. Se explicarán 
los beneficios derivados de la 
actividad física y se expondrán las 

características de los programas 
de entrenamiento o ejercicio 
físico dirigidos a personas con 
problemas de salud mental.

El monográfico está dirigido a 
todos los profesionales vinculados 
con el ámbito de la salud o con 
el ámbito del deporte, tales como 
médicos, psiquiatras, preparadores 
físicos, graduados o profesionales 
de las ciencias de la actividad 
física y del deporte. También es 
de interés para las personas con 

problemas de salud mental, sus 
familias o el personal allegado.

La programación, elaborada 
por el responsable de la sede de 
la UC en Colindres, Mikel Pérez, 
incluye la celebración de dos 
mesas redondas. La primera de 
ellas tendrá lugar el 27 de junio y 
versará sobre el proyecto “Unidos 
por un reto: una década apoyando 
la investigación en Alzheimer”. 
En ella tomarán parte el fundador 
de esta iniciativa solidaria, 

Oscar Negrete, 
fundador  de l 
equipo, el alcalde 
de Colindres, 
Javier Incera y 
Eloy Rodríguez, 
Profesor Asociado de la UC. 

El martes 23 de julio y bajo el 
título “Juegas como una niña”, 
los presentadores de RTVE Marc 
Martín y Alicia Arévalo, se darán 
cita en la Casa de Cultura, lugar 
donde se desarrollarán tanto 

las mesas redondas como las 
conferencias. La primera de las 
conferencias tendrá lugar el 11 
de julio. “Sin mar no hay vida. 
Deporte y sostenibilidad”, a cargo 
de Theresa Zabel, presidenta de la 
Fundación Ecomar. 

Y el jueves, 18 de julio, Joan 
llaneras, ex deportista olímpico, 
hablará acerca de “Preparación 
Olímpica. Estrategias para 
alcanzar la excelencia”. 

La programación de la 
sede de Colindres contempla 
también la celebración del 
taller: “Revitalizando cuerpos. 
Beneficios de la práctica del 

pilates en la tercera 
edad”, a cargo de 
Virginia Merchán, 
experta universitaria 
en esta disciplina. 

El  per íodo de 
m a t r í c u l a  e s t á 
abierto y toda la 
información sobre los 
cursos y actividades 
culturales de la 
programación 2024, 
así como sobre los 

reconocimientos académicos y 
los trámites de matriculación 
online, está recogida en la web de 
cursos de verano y de extensión 
univers i tar ia  ht tp: / /www.
cursosdeveranoydeextensionuc.
es/, o en el teléfono 942 200 973.

El municipio acogerá un monográfico 
sobre actividad física y salud mental

“El municipio 
será una de 
las 17 sedes 
de los Cursos 
de Verano en 
Cantabria.”
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CANTABRIA

L.Herrera

El Gobierno de Cantabria ha 
felicitado al casi centenar de 
alumnos de la primera promoción 
de Técnico en Navegación y Pesca 
de Litoral, y Técnico Superior 
en Transporte Marítimo y Pesca 
de Altura, que celebraron su 
graduación el pasado viernes,  
reconociendo a los jóvenes por 
ser los primeros en graduarse 
en estas especialidades que les 
habilita para ser patrones, y 
capitanes de embarcaciones, en 
unas profesiones tan “esenciales 
y arraigadas en nuestra región”, 
indica el Gobierno cántabro. El 

consejero de Desarrollo rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, 
Pablo Palencia ha agradecido el 
trabajo realizado por las distintas 
administraciones e instituciones 
para poner en marcha estas líneas 
de formación, y ha destacado 
la importancia de esta nueva 
generación de profesionales "que 
supone el cambio generacional en 
el sector pesquero de Cantabria". 
El consejero de Educación, 
Formación Profesional  y 
Universidades, Sergio Silva, 
se ha mostrado "orgulloso" de 
la labor de los pescadores y de 
las cofradías, ya que "gracias a 
vuestra actividad, en muchos casos 

en circunstancias difíciles, dais de 
comer a la población y conserváis 
la cultura de esta tierra" Para Silva, 
esta nueva titulación se adapta a 
las peculiaridades de un sistema 

productivo como el pesquero, 
ya que lo dota de la flexibilidad 
suficiente para que pueda 
adaptarse a las circunstancias 
cambiantes de la economía y 
de la tecnología, y favorecer la 
inserción laboral del alumnado". 
Por último, el titular de Educación 
ha señalado que el curso que 
viene, con la apertura del Centro 
Integrado 'Puerto de Laredo', se 
podrán impartir un gran número 
de titulaciones de la familia 
de las enseñanzas marítimas, 
como las del Título Básico en 
Mantenimiento de Embarcaciones 
Deportivas de recreo; Técnico 
en Navegación y Pesca Litoral; 

Técnico en Mantenimiento 
y Control de Maquinaria de 
Buques y Embarcaciones, y 
Técnico Superior en Transporte 
Marítimo y Pesca de Altura, Este 
será el tercer Centro Integrado de 
Cantabria y que viene a mejorar 
considerablemente la red de 
centros de FP, además de cumplir 
el compromiso del Gobierno de 
Cantabria de ofrecer formación 
actualizada y acreditación de 
competencias profesionales, con 
el fin de preservar los puestos 
de trabajo, impulsar la actividad 
económica, reactivar, y proteger 
un sector fundamental como lo es 
el marítimo pesquero.

Casi un centenar de alumnos se gradúan en los 
nuevos títulos de FP pesqueros de Cantabria

El Gobierno 
regional subraya 
la oportunidad 
que supondrá la 
apertura del nuevo 
centro formativo  
de Laredo, el 
próximo curso
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L.A.Vidal

El pasado domingo 19 de mayo tuvo 
lugar en la Cofradía de Pescadores de 

San Ginés de Colindres el primer ronqueo 
o despiece de un atún de casi 200 kilos. Más 
de 200 personas se acercaron para conocer de 
primera mano las labores de los pescadores 
durante este proceso de despiece que se 
conoce comúnmente como ‘ronqueo’ por el 
sonido que produce el cuchillo al atravesar la 
columna vertebral del túnido que se asemeja 
a un ronquido.

El acto contó con la presencia de la 
Vicepresidenta de Cantabria, Isabel 
Urrutia; el Consejero de Ganadería, 
Agricultura y Pesca, Pablo Palencia; el 
Director  General de Pesca y Alimentación, 
Paulino San Emeterio; el Alcalde de 
Colindres, Javier Incera, César Peral (PP 
Colindres), el patrón mayor de la Cofradía 
de Pescadores, Sergio Valle, entre otros 
numerosos asistentes.

No faltaron a la cita miembros de 
numerosas cofradías gastronómicas como 
la Cofradía de la Nécora o la Cofradía de la 
Anchoa y diferentes cocineros de la zona 
como Restaurante Ronquillo o el Náutico 
de Laredo entre otros.

El Presidente de la Cofradía, Sergio Valle 
dio la bienvenida a las más de 200 personas 
que acudieron al evento, con una gran 
variedad de público de todas las edades, y 
procedió a la presentación de los tertulianos 
invitados: José Antonio López, Catedrático 
en Ciencias Marinas y estudiador del 
mundo del atún y las almadrabas; José 
Luis Cort, Director del ICAT y miembro 
del mismo desde hace muchos años y que 
ha basado sus estudios en la determinación 
de la biomasa y el atún, y la Directora del 
ICAT y miembro del IEO, Victoria Ortíz 

de Zárate.  Los tres fueron los encargados 
de explicar las distintas formas de pesca 
de la almadraba y las diferencias entre las 
dos especies que aun siendo tan parecidas 
son bastante distintas.

Hechas las presentaciones, se procedió al 
ronqueo, que fue ejecutado por miembros 
expertos de la almadraba Petaca Chico de 
Barbate. 

¿QUÉ ES EL RONQUEO? 

Esta palabra onomatopéyica hace 
referencia al sonido que produce el cuchillo 
al rozar las vértebras del pescado durante 
la disección. El despiece profesional y 
tradicional consiste en dividir el atún en tres 
partes: cuerpo, cola y cabeza. A continuación, 
se procede a cortar la cola, descabezar el 
pescado, limpiar el espinazo y extraer 
los cuatro lomos. Una vez llegados a este 
punto, se procede a cortar todas 
las partes aprovechables como 
la ventresca, solomillo, 
morrillo y cola. 

La organización 
estuvo a cargo de 
la Cofradía de 
Pescadores de San 
Ginés y la Cofradía 
del Bonito del 
Norte de Colindres, 
aprovechando tal 
acontecimiento para 
afianzar el reciente 
hermanamiento el pasado 
mes de febrero con la Cofradía 
del Atún de Santo Antonio de Vila Real 
de Portugal.

Durante el ronqueo se habló de la 
importancia del consumo de pescado, parte 
de una sana dieta mediterránea, de la gran 
labor que realizan los pescadores que salen 

a faenar cada día para que podamos llevar 
alimentos frescos a nuestras mesas, y de lo 
importante que es el sector pesquero para la 
economía de los pueblos pesqueros, en este 
caso Colindres. Tras el ronqueo se ofreció 
una cata a los asistentes, comenzando con 
un delicioso bonito del norte con cebolla 
encurtida y después pudieron degustar un 
“Jamón del Mar”, creado por el famoso 
chef Ángel León y cortado por un experto 
jamonero como si de un auténtico jamón de 
Jabugo se tratara, resolviendo las dudas que 
los asistentes pudieran tener de como era 
un auténtico “Jamón de Mar” y todo ello 
acompañado de un buen vino de Cantabria.

Para finalizar se realizaron unos sorteos 
entre los asistentes, entre los premios había 
una cena para 2 personas en el Asador 
El Puerto de Colindres, que además es 
el establecimiento que se quedó con el 

atún después del ronqueo para 
su comercialización, y 

también se sortearon una 
experiencia marinera 

para ver cetáceos, 
orcas, delfines y 
otras especies en 
Barbate, y otra 
experiencia marinera 
en Estepona.

J a v i e r  I n c e r a 
ha  des tacado la 

importancia del sector 
pesquero para la economía 

del municipio y ha dado las 
gracias a las cofradías por la 

promoción de los productos de la pesca. 
Además, ha agradecido el trabajo y la 
colaboración que vienen manteniendo 
la Consejería de Pesca del Gobierno de 
Cantabria y el Ayuntamiento durante este 
año. El presidente de la Cofradía Sergio 

Valle, concluyó que el resultado de este 
primer ronqueo popular en Colindres fue 
muy satisfactorio, cumpliendo con los 
objetivos marcados, como divulgar este arte 
de pesca tradicional y milenario que sigue 
funcionando hoy en día, y agradeció su 
colaboración a todos los invitados de honor 
y a todo el público que quiso formar parte 
de esta experiencia.

COLINDRES

El Primer ronqueo de atún rojo en Colindres organizado 
por la Cofradía de Pescadores y la del Bonito del Norte

Espectacular ronqueo de un atún rojo de casi 200 kilos

El Asador el Puerto de 
Colindres, situado en 
la calle la Mar nº29, ha 
sido el establecimiento 
que se ha quedado con 
el atún rojo del ronqueo 
para su comercialización 
y ofrece la mejor 
degustación de toda la 
comarca de exquisito 
túnido.

Imágenes del ronqueo de atún celebrado en Colindres en presencia de autoridades y numeroso público.                                  Fotos: Sergio Valle.
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La MMS a través de la 
“Gimnasia de mantenimiento 
Senior”, promueve un estilo de 
vida activo y saludable para la 
población senior del territorio, 
contribuyendo a la conciliación 
de la vida laboral, familiar y 
personal con la colaboración de 

los Ayuntamientos participantes. 
Dicha actividad tiene como 
beneficios la mejora de movilidad 
articular, el fortalecimiento 
muscular, aumento de la 
coordinación y el equilibrio, 
así como el trabajo preventivo 
enfocado al riesgo de caídas 

y lesiones. Las sesiones están 
diseñadas de manera adaptada 
teniendo en cuenta tanto las 
limitaciones propias de la 
edad, como las individuales 
de cada persona, atendiendo a 
las necesidades personales de 
cada asistente. Actualmente, se 
desarrollan semanalmente en 
los municipios de Ampuero los 
martes, Ramales de la Victoria 
los miércoles y Voto los jueves, 
teniendo una gran acogida desde 
su inicio. Próximamente, está 
previsto ampliar dicha actividad 
en otros municipios.  Actividades 
subvencionadas por el Servicio 
Cántabro de Empleo al amparo 
de la Resolución de la Consejería 
de Empleo y Políticas Sociales 
de 27 de diciembre de 2022, por 
la que se aprueba la convocatoria 
para 2023 de subvenciones del 
Programa Jóvenes con Talento 
destinadas a entidades locales.
Información e inscripciones: 
942 627 008 - puntosinfo@
municipiossostenibles.com 

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El pasado 29 de abril 
se presentó en la sede del 
Gobierno de Cantabria 
en Santander el proyecto 
“Análisis de la contaminación 
por Microplásticos en 
los Espacios Naturales 
Protegidos de la MMS” 
p r o m o v i d o  p o r  l a 
M a n c o m u n i d a d  d e 
Municipios Sostenibles 
de Cantabria (MMS) en 
el marco del proyecto 
LIBERA, creado por la ONG 

SEO/BirdLife en alianza 
con Ecoembes, y con la 
colaboración del Gobierno 
de Cantabria a través del 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) 
y de la Fundación Hombre 
y Territorio (HyT). En 
el acto de presentación 
participaron el consejero 
de Fomento, Ordenación 
del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, el 
director del CIMA, Patricio 

Martínez y el presidente de 
la MMS, Miguel González. 
El objetivo del proyecto es 
caracterizar y cuantificar 
la contaminación difusa 
causada por la presencia de 
microplásticos, así como 
identificar las principales 
fuentes que condicionan su 
distribución y abundancia 
en el Parque Natural de 
las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel. Se trata 
de investigar la variabilidad 

estacional en cuanto a la 
presencia y tipología de los 
microplásticos presentes 
en las aguas superficiales 
y cuantificar los impactos 
en cada punto de estudio 
y aguas arriba del mismo 
relacionados con las 
actividades turísticas, 
agropecuarias e industriales.

La fase de muestreo de 
aguas será desarrollada 
por personal técnico de 
la Mancomunidad y se 

realizará una toma de 
muestras en cada uno de los 
11 puntos seleccionados, 
durante la segunda quincena 
de los meses de abril, julio 
y octubre de 2024 y enero 
de 2025. Los días 29 y 30 
de abril se ha realizado el 
primero de los muestreos 
y en total se recogerán 44 
muestras de aguas. La fase 
de análisis de las muestras de 
aguas recogidas se realizará 
en el laboratorio del CIMA. 

En concreto, consistirá en la 
separación e identificación 
bajo lupa y la identificación 
de la naturaleza del polímero.

Actividad incluida en 
el proyecto “Procesos 
de sostenibilidad local: 
A c t i v i d a d e s  2 0 2 4 , 
subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) 
a través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC).

Analisis de la contamización por Microplásticos 
en las Marismas de Santoña, Victoria y Joyel

Realización del primero de los muestreos en Ramales de la Victoria.Momento de la presentación del proyecto.

Continúa la "Gimnasia de mantenimiento Senior"

Momento durante la realización de taller en Ampuero. 

La Fundación Real Racing Club recibe 
5.000 euros de Ecoembes por la 
campaña ‘Somos especiales, reciclamos’

La Fundación Real Racing Club 
recibió 5.000 euros de Ecoembes 
gracias a la participación de 
la afición verdiblanca en la 
campaña ‘Somos especiales, 
reciclamos’, desarrollada en Los 
Campos de Sport entre febrero 
y mayo de este año. Y es que 
los seguidores superaron con 
creces el desafío marcado por la 
organización, puesto que en ocho 
partidos de LaLiga Hypermotion 
se recuperaron más de 50.000 
envases de plástico en el estadio.
El importe será destinado a 
las escuelas inclusivas de la 
entidad verdiblanca, en las que 
participan más de un centenar de 
chicos y chicas con discapacidad 
intelectual, y su entrega se realizó 
en el césped de El Sardinero en 
el descanso del partido ante el 
Real Zaragoza. Roberto Media, 
consejero de Fomento, Ordenación 
del Territorio y Medio Ambiente 

del Gobierno de Cantabria y 
Fernando Llaca, representante 
de Ecoembes, facilitaron el 
cheque a César Anievas, director 
de la Fundación Real Racing 
Club, que estuvo acompañado 
por tres alumnos, uno de cada 
sede (Santander, Torrelavega y 
Laredo). La campaña 'Somos 
especiales, reciclamos' es fruto del 
acuerdo del Racing con Ecoembes 
y el Ayuntamiento de Santander 
y que se enmarca en el convenio 
de la organización ambiental 
con el Gobierno de Cantabria a 
través de la entidad MARE para 
la gestión de residuos. Su objetivo 
es promover el reciclaje de los 
envases que se consuman en el 
interior de Los Campos de Sport 
con la instalación de contenedores 
amarillos, destinados a los 
envases de plástico, metal y briks, 
y azules, para los recipientes de 
papel y cartón.
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Durante el mes de junio 
continuamos con una 
interesante propuesta de 
eco-experiencias, el día 
14 de junio tendrá lugar 
en Ramales de la Victoria 
una eco-experiencia en el 
laboratorio de productos 
faciales, corporales y 
capi lares  ecológicos 
“Taller Madreselva” y el 
21 de junio visitaremos 
las modernas instalaciones 
de la conservera Codesa 
en Laredo para conocer el 
proceso de elaboración de 
la anchoa de Cantabria y las 
anchoas ECO-BIO curadas 

íntegramente en sal rosa del 
Himalaya abrazadas con 
aceite de oliva virgen extra 
ecológico.  El pasado 10 de 
mayo tuvo lugar una eco-
experiencia en la plantación 
de arándanos de Aranberry, 
en el municipio de Rasines. 
Los participantes se 
acercaron a la finca “La 
Manzanera” y descubrieron 
la amplia variedad de 
arándanos que cultivan, así 
como el proceso de cultivo 
artesanal. Para finalizar 
esta actividad se realizó 
una degustación del zumo 
y del licor de producción 

100% natural. Para poder 
participar es imprescindible 
la inscripción previa 942 
627 012 - puntosinfo@
municipiossostenibles.com. 

Actividades incluidas 
en el proyecto “Gestión 
Turística y Educación 
para la Sostenibilidad 
II, subvencionado por 
el Servicio Cántabro de 
Empleo según la resolución 
de 28 de diciembre de 2021, 
para la inserción laboral de 
personas desempleadas en 
la realización de obras y 
servicios de interés general 
y social. 

Durante el mes de 
mayo desde la MMS se 
ha continuado ofreciendo 
diversas rutas guiadas 
que tienen como objetivo 
descubrir los valores 
geológicos, ambientales 
y culturales del territorio 
incluido en el proyecto 
Geoparque Valles de 
Cantabria. En este sentido, 
se han desarrollado 5 
rutas en los municipios de 
Limpias (Torre del Reloj 
y paseo fluvial), Rasines 

(Cueva del Valle), Escalante 
(Montehano), Arnuero 
(Torre de Venero) y Ampuero 
(Arroyo de las Toberas) 
que han contado con la 
participación de más de 
30 personas.Próximamente 
se publicará una variada 
oferta de rutas guiadas para 
continuar descubriendo el 
patrimonio de los municipios 
que forman parte de la 
Mancomunidad. Para poder 
participar es imprescindible 
la inscripción previa: 942 

627 011 - puntosinfo@
municipiossostenibles.com.

A c t i v i d a d e s 
subvencionadas por el 
Servicio Cántabro de 
Empleo al amparo de la 
Resolución de la Consejería 
de Empleo y Políticas 
Sociales de 27 de diciembre 
de 2022, por la que se 
aprueba la convocatoria 
para 2023 de subvenciones 
del Programa Jóvenes 
con Talento destinadas a 
entidades locales.

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

Éxito de participación de 
las Geo-Rutas Guiadas

Inscripción abierta para las eco-experiencias de junio

Eco-experiencia en Aranberry, (Rasines).

Ruta de Rasines, (Cueva del Valle).



24  PÁGINAS Cantabria Oriental. Mayo 2024

Ca n t a b r i a  y  e l 
Principado de Mónaco 

han reforzado hoy sus lazos 
institucionales con la firma 
de un acuerdo que, además, 
impulsará el conocimiento y 
el valor de arte paleolítico de 
la Comunidad Autónoma, 
siguiendo la apuesta que 
comenzó a principios del 
siglo XX, Alberto I de 
Mónaco, como promotor 
de la investigación de las 
cuevas prehistóricas de 
Cantabria. En el marco de 
este acuerdo, la presidenta de 
Cantabria, María José Sáenz 
de Buruaga, y el príncipe 
Alberto II de Mónaco han 
inaugurado la exposición 
'Alberto I, príncipe de la 
prehistoria', en el Centro de 
Arte Rupestre de Cantabria, 
que también lleva el nombre 
del tatarabuelo del monarca.

Una muestra que "revela 
las inquietudes científicas 
e inte lectuales"  del 
antepasado del monarca, 
como promotor de la 
investigación de las cuevas 
de Cantabria en las primeras 
décadas del siglo XX, según 
ha señalado la presidenta.

Un "pionero de la 
prehistoria" que Buruaga 
ha reconocido como 
"impulsor de los hallazgos 
más  re levan tes  de l 
patrimonio prehistórico 
cántabro", financiando 
las excavaciones en la 
cueva de El Castillo, La 
Pasiega, la del Valle y 

Hornos de Peña, entre 
otras, y las investigaciones 
y publicaciones derivadas 
de esos trabajos.

La  p r e s iden t a  ha 
asegurado que "gracias 
a su patrocinio el mundo 
conoce hoy el enorme 
valor de nuestro arte 
rupestre", con 10 cuevas 
declaradas Patrimonio 
de la Humanidad, entre 
ellas Altamira, y dos 
caminos de peregrinación.
Alberto II ha coincidido 
con Buruaga a la hora de 
destacar la trascendencia 
de estos trabajos, que ha 
considerado "esenciales 
para la compresión de los 
primeros humanos y de los 
primeros gestos artísticos".

 "Una riqueza patrimonial 
única de Cantabria" que la 

presidenta ha reivindicado 
también como "fortaleza", 
"motor y palanca de 
desarrollo económico y 
social" y "uno de los ejes 
de la nueva economía" y de 
la "apuesta del Ejecutivo 
por un modelo turístico 
vinculado a la cultura y al 
conocimiento". "Somos 
un territorio rupestre de 
primera magnitud" ha 
asegurado Buruaga.

Además, el príncipe 
de Mónaco ha asegurado 
que para su familia es un 
"gran honor y orgullo" 
que el Centro de Arte 
Rupestre lleve el nombre 
de su antepasado. Buruaga 
y Alberto II han recorrido 
esta exposición, que 
recoge impresiones y 

testimonios de las visitas 
de campo de Alberto I a 

las cuevas de Covalanas, 
Altamira, El Castillo y La 

Pasiega en 1909 y en 1914, 
junto a reproducciones de 
la correspondencia entre el 
príncipe y el prehistoriador 
Henri Breuil y el rey Alfonso 
XIII, ente otros documentos. 
Además, la comitiva ha 
recorrido los 500 metros 
cuadrados de la exposición 
permanente 'Cantabria en el 
origen del arte' que responde 
a los grandes interrogantes 
sobre el arte rupestre. El 
acto se ha cerrado con la 
firma de Alberto II en el 
libro de honor del centro, 
dejando constancia de su 
tercera visita a Cantabria, 
y que se suma a la rúbrica 
que Alberto I dejo durante 
su visita a Puente Viesgo 
hace más de un siglo y se 
conserva en el Centro de 
Arte Rupestre de Cantabria.

CANTABRIA 

El príncipe de Mónaco, Alberto II, y la presidenta de Cantabria, María José Sáenz de Buruaga, posan en una de las salas de la 
exposición permanente del Centro de Arte Rupestre que reproduce las pinturas de manos encuentradas en Monte Castillo.

Cantabria y el Principado de Mónaco firman un acuerdo de colaboración 
que  fortalecerá "el conocimiento y el valor de arte paleolítico" de la región



Mayo 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  25Cantabria Oriental. Mayo 2024

Las dunas de Trengandín 
protagonizan una nueva ruta

NOJA

Herrera

En pocos lugares de 
la geografía española es 
posible observar llegar el 
bosque natural hasta el mar. 
La playa de Trengandín 
ofrece una estampa única 
en el litoral español, sus 
extensas dunas no son 
sólo uno de los principales 
atractivos turísticos de Noja, 
sino que su extensión y su 
valor paisajístico además de 

su singularidad ecológica 
lo convierten en uno de 
los espacios naturales 
más importantes del norte 
penínsular. Sobre las dunas 
crecen al menos una docena 
de especies adaptadas a vivir 
en un medio tan extremo, 
entre las que destacan el 
barrón, la azucena marina, la 
corregüela o el cardo marino, 
especies que por su interés 
y fragilidad dan protección 
a esta franja costera. No te 

pierdas la oportunidad de 
explorar las nuevas rutas 
por las Dunas de Trengandín, 
organizada por la Sociedad 
Española de Ornitología. 
El hilo conductor serán 
las aves aunque también 
prestaremos atención a otros 
grupos de fauna, botánica 
y  elementos culturales. 
Fecha: 9 de junio. Horario: 
de 10:00h a 13:00h. Punto 
de encuentro: Observatorio 
Marisma Victoria.

LAREDO

L.Vidal

Desde el plan de salud mental 
de Cantabria del año 2015 se 

incorporó un programa de víctimas 
de agresión sexual y atención a 
la mujer. En Laredo se contrató 
una psicóloga, Enma González 
Marugán, una profesional de 
primer nivel nacional en atención 
a la mujer y violencia de género, 
que lleva un programa específico 
en el Hospital de Laredo y se 
traslada a Castro Urdiales dos días 
a la semana, dando una atención 
individualizada a todas las 
víctimas de agresión sexual. Este 
programa no tiene listas de espera, 
y ofrece un abordaje intensivo, 
obteniendo muy buenos resultados 
y situando al Hospital de Laredo 

mejor que a otras áreas de salud 
de la región. El programa de 

atención a drogodependencias se 
inició por parte de la Consejería de 

Salud, integrándose en 2010 en el 
Servicio Cántabro de Salud, y este 
año se ha conseguido integrarlo 
dentro del servicio de psiquiatría 
del Hospital de Laredo. En otras 
áreas de salud este servicio 
todavía depende del servicio de 
atención primaria, puesto que no 
tienen psiquiatras contratados, 
sin embargo en Laredo se ha 
conseguido contratar un psiquiatra 
especialista para cubrir la plantilla 
que actualmente se compone por 
un psiquiatra, una psicóloga, 
una enfermera y una trabajadora 
social, dando así un servicio 
más transversal, lo que  permite 
abordar problemas de forma 
dual, es decir las adicciones y las 
enfermedades asociadas como 

depresión, ansiedad etc. Todo esto 
ha supuesto una indudable mejora 
para pacientes y también para los 
centros de atención primaria donde 
estaban tratando de manejar estos 
problemas.

El Hospital de Laredo cuenta con un programa de atención 
a la mujer y otro de atención a drogodependencias

Hospital Comarcal de Laredo.

Este programa no tiene 
listas de espera, y ofrece 
un abordaje intensivo, 
obteniendo muy buenos 
resultados y situando 
al Hospital de Laredo 
mejor que a otras áreas 
de salud de la región
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GAC ORIENTAL 

L.A.Vidal 

Durante los días 21, 22 y 23 de 
mayo ha tenido lugar en Almería la 
Sesión Plenaria de la Red Española 
de Grupos del sector pesquero. La 
Red Española, dependiente del 
MAPA, integra a todos los Grupos 
de Acción Costera españoles y 
Organismos de gestión de las 
CC.AA.

El evento fue presidido por la 
Directora General de Ordenación 
Pesquera y Acuicultura del MAPA, 
Aurora de Blas Carbonero y los 
aspectos más destacados fueron 
los siguientes: Conservas Ana 
María (Santoña) recibió un 
reconocimiento al mejor proyecto 
de buenas prácticas a nivel nacional 
dentro de la última convocatoria de 
los grupos españoles en el periodo 
del Fondo Europeo Marítimo y de 
Pesca (FEMP), por el proyecto de 
la Galería del Arte de la Anchoa. El 
premio fue recogido por el gerente 

del GAC Oriental de Cantabria, 
Roberto Gutiérrez Alquegui, 
que además fue requerido para 
presentar una ponencia durante 
el evento sobre iniciativas 

exitosas de turismo marinero en 
su comarca, gestionadas a través 
del GAC Oriental como Entidad 
colaboradora de la Consejería de 
Pesca. Además de la Galería del 

Arte de la Anchoa, se expusieron 
otras iniciativas demandadas por 
la Organización que recibieron 
ayudas a través del GAC Oriental. 
El icono turístico que supone el 
Faro del Caballo para la comarca, 
que fue acondicionado por el Ayto 
de Santoña, genera sinergias con 
otros proyectos promovidos por 
empresas de la comarca cuya 
actividad también pivota en torno 
a este enclave (Buciero Natura, 
Excursiones Marítimas Santa 
Clara de Asis, Eco Experiencia 
Sport, etc). La aplicación digital 
Flaviobriga del Ayto de Castro 
Urdiales también fue destacada, 
puesto que permite visibilizar 
y comparar con la época actual 
cómo era en el siglo IV esta 
primera colonia romana portuaria 
del Cantábrico. Durante la 
Sesión Plenaria se desarrollaron 
numerosos debates sobre aspectos 
técnicos del desarrollo local de los 
grupos, relevo generacional en el 

sector pesquero, turismo marinero 
o cooperación entre grupos, entro 
otros, asuntos que se deberán 
acometer en el nuevo periodo de 
programación europeo. 

En relación al recién finalizado 
periodo del Fondo Europeo 
Marítimo y de Pesca (FEMP), 
se han aprobado en España 
2.630 expedientes de ayudas 
gestionadas a través de los 
Grupos, concediéndose ayudas 
públicas por 120 M€ que han 
supuesto inversiones de 193 M€. 
El Desarrollo Local participativo 
es la línea de ayudas del Fondo que 
mayor grado de cumplimiento ha 
conseguido ejecutar. 

En el próximo periodo de 
programación, dentro del marco 
del Fondo Europeo Marítimo de 
Pesca y Acuicultura (FEMPA), 
operarán 44 Grupos de Acción 
Costera en España que gestionarán 
una ayuda pública total de 150,3 
millones de euros.

El GAC Oriental de Cantabria participa en la Sesión Plenaria 
de la Red Española de Grupos del sector pesquero en Almeria

En representación de Conservas Ana María, el premio fue recogido por 
el gerente del GAC Oriental de Cantabria, Roberto Gutiérrez Alquegui.

Hace ya un año de las últimas 
elecciones y tras ello desde 
OLA CANTABRIA en Voto 
seguimos quejándonos de 
la dejadez y abandono del 
municipio.Como ya se avanzó 
en la campaña electoral 
pasada, seguimos perplejos 
ante las maniobras políticas 
para afianzar sillones de los 
partidos que están y optan 
al gobierno del municipio. 
Incrédulos, por el revuelto 

y maniobras de poder dentro 
del ayuntamiento por motivos 
que no se llega a comprender.
El caso es que desde 
OLA Cantabria en Voto , 
volvemos a denunciar la 
falta de preocupación por la 
resolución de los problemas 
más urgentes. El puente del 
Cristo por el cual discurre una 
carretera autonómica, sufre a 
diario tráfico pesado que no 
respeta las normas de tonelaje 

del mismo, con graves 
deficiencias, hundimiento 
progresivo y parte de la 
carretera que une este puente 
con Treto empeorada desde 
el último año. Riesgo de 
desprendimiento de la calzada 
en un tramo concreto y la 
inoperancia de la consejería 
de obras públicas y los 
partidos políticos de gobierno 
de Voto que miran para otros 
intereses sin actuar sobre este 

grave problema a no más 
de poner cartelería con sus 
deficiencias.
La falta de tratamiento 
adecuado para las aguas 
domésticas sin depuradora 
en su caso, el olvido de 
la política turística con 
un centro de información 
permanentemente cerrado, 
y otros tantos problemas… 
parece que no llaman la 
atención del actual equipo 

PP-AAVV ni el futuro 
previsto de PRC-AAVV que 
están más preocupados por 
los cargos de gobierno en 
Voto que por solucionar estos 
y otros muchos acuciantes 
problemas expuestos en 
nuestro programa electoral .
Es por ello que desde OLA 
Cantabria en Voto invitamos 
a todos los ciudadanos a 
reflexionar sobre ello y que 
se unan a una opción diferente 

la cual representamos con el 
aumento del peso político en 
toda la Región.
Por último, decir que nos 
parece bochornoso que el 
nombre del municipio de Voto 
salga a la actualidad por estas 
refriegas de poder y no por ser 
un pueblo puntero mejorado 
por la acción de sus políticos.

Agrupación local de 
Ola  Cantabria en Voto.

OLA Cantabria en voto, denuncia la dejadez
 del municipio tras las elecciones

Cartas al director
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D.T.

El Ayuntamiento de 
Castro Urdiales ha recibido 
876.000 euros de subvención 
del programa de las 
Corporaciones Locales del 
Gobierno de Cantabria, para 
que los municipios contraten 
parados para la realización 
de diferentes obras y 
servicios. Los proyectos 
subvencionables para esta 
convocatoria y por tanto 
las contrataciones de los 
trabajadores podrán alcanzar 
hasta el 31 de julio de 2025. 
Los primeros proyectos van 
a ponerse en marcha en 
los próximos 3 meses. Los 
proyectos de contratación 
se van a desarrollar 
en las diferentes áreas 
municipales como Obras, 
Medio Ambiente, etc…La 

Concejala de Promoción 
Económica y Empleo, 
Nereida Díez, ha querido 

remarcar que, “Las personas 
interesadas deben cumplir el 
requisito de estar inscritas 

en las listas del Servicio 
Cántabro de Empleo en el 
momento del sondeo. Es 

importante recordar que solo 
se realizará la selección entre 
las personas que previamente 
hayan sido preseleccionadas 
por la Oficina de Empleo”.
“Todos los contratos tendrán 

una duración mínima de 4 
meses y máxima de 6. Todos 
ellos lo serán a jornada 
completa. El Ayuntamiento 
de Castro-Urdiales, concluye 
la edil socialista, “Seguirá 

apostando por estos 
programas que ofrecen un 
balón de oxígeno a muchas 
familias en estos momentos 
complicados”. En este 
sentido la Alcaldesa del 
Ayuntamiento de Castro 
Urdiales, Susana Herrán, 
expresa que, “Este Equipo 
de Gobierno apuesta por los 
programas que ayuden en 
la inserción de las personas 
que se encuentran en una 
situación laboral precaria”, 
y finaliza que, “impulsará 
este y otros programas, con 
el objetivo de que todos los y 
las ciudadanos y ciudadanas 
de Castro-Urdiales accedan 
al mercado laboral”. El 
programa de Corporaciones 
Locales está cofinanciado 
por el  Ayuntamiento 
de Castro-Urdiales y la 
Consejería de Industria, 
Empleo, Innovación y 
Comercio del Gobierno de 
Cantabria, por mediación 
del Servicio Cántabro de 
Empleo. 

CASTRO URDIALES

Castro recibe 876.600 euros de subvención 
del programa de Corporaciones Locales

Se trata de la 
inserción laboral 
de personas 
desempleadas en 
la realización de 
obras y servicios de 
interés general y 
social

Castro Urdiales.                     Foto: Juan Carlos Muñoz.
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COLINDRES

LAREDO

En el corazón de Colindres, un 
pueblo costero de Cantabria, la 
relación con el mar y sus frutos ha 
sido siempre un pilar fundamental 
de su identidad. 

Este vínculo ancestral ha 
encontrado una expresión 
moderna y vibrante en la Cofradía 
Gastronómica del Bonito del 
Norte, fundada en 2018 con el 
propósito de promover y preservar 
la tradición culinaria del bonito del 
norte.  Esta labor ha sido reconocida 
a nivel nacional al recibir la 
cofradía gastronómica el título 
de "Mejor Cofradía Gastronómica 
Española de 2024" otorgado por la 
Federación de Cofradías Vinícolas 
y Gastronómicas de España 
(FECOES). El anuncio se realizó 
durante el XIV Encuentro Nacional 

de Cofradías Enogastronómicas 
celebrado en Ponferrada, León, 
celebrado los días  31 de mayo al 
2 de junio de 2024.  La noticia 
fue recibida con gran emoción 
y orgullo por el presidente de la 

cofradía, Sergio Valle, y todos 
sus miembros, quienes ven 
este reconocimiento como una 
validación del arduo trabajo y la 
dedicación de los miembros de la 
cofradía con la que han promovido 

el bonito del norte y las tradiciones 
pesqueras de Colindres.Carlos 
Martínez Cosme, presidente de 
FECOES, destacó en su discurso 
el compromiso de la cofradía con 
la difusión y promoción del bonito 
del norte, así como su respeto por 
el legado marítimo de la región. 
"Esta cofradía defiende los valores 
y el difícil trabajo de nuestros 
antecesores en el mar", declaró 
Martínez Cosme, "y trabaja 
por la transmisión hereditaria 
a próximas generaciones, 
promocionando el bonito del 
norte, el pueblo de Colindres y, 
por extensión, a sus marineros. 
Pronto serán conocidos en toda 
España y Europa”.El premio no 
solo reconoce el buen hacer de la 
cofradía, sino también su esfuerzo 
por mantener viva la conexión 
entre la gente de Colindres y 
el mar. Desde su fundación, la 
cofradía ha organizado numerosos 
eventos, degustaciones y actos 
promocionales que han atraído 
a visitantes y entusiastas de la 
gastronomía, reforzando el orgullo 
local y la cohesión comunitaria.
Este galardón se suma a otros 

reconocimientos importantes que 
la cofradía ha recibido, como el 
"Plato de Oro" en 2023, el premio 
gastronómico más antiguo de 
España y que por primera vez 
se otorgó a una cofradía, siendo 
siempre destinado a restauradores 
y establecimientos hosteleros.

Estos logros reflejan no solo la 
excelencia culinaria, sino también 
la pasión y el compromiso de la 
cofradía con su misión. Aunque 
breve, la historia de éxito de la 
Cofradía Gastronómica del Bonito 
del Norte es una inspiración para 
todos aquellos que valoran la 
tradición, la calidad y el esmero 
en el trabajo. En un mundo que 
a menudo se mueve demasiado 
rápido, esta cofradía nos recuerda 
la importancia de mirar al pasado 
con respeto y al futuro con 
esperanza. 

El reconocimiento de FECOES 
es, sin duda, un motivo de orgullo 
no solo para la cofradía y su 
presidente, sino para todo el pueblo 
de Colindres, que ve en este logro 
un reflejo de su propia historia y 
de su vínculo inquebrantable con 
la mar.

La Mejor Cofradía Gastronómica de España 2024 
Reconocimiento con sabor a mar

El éxito de la Cofradía del Bonito del Norte de Colindres es una inspiración 
para todos aquellos que valoran la tradición, la calidad y el esmero en el 
trabajo.

La Cofradía del 
Bonito del Norte 
de Colindres recibe 
el prestigioso 
reconocimiento 
de FECOES

D.T.

El alcalde, Miguel González; la 
concejala de Cultura, Laura Recio; 
y el presidente de la Asociación 
de Modelismo Naval de Laredo 
(AMONAVAL), Marcos Pérez; 
han presentado esta mañana la 
21ª edición de exposiciones y 
conferencias que cada año organiza 
dicha asociación en Laredo para 
acercar a la ciudadanía los secretos 
del mar de manera gratuita.

La muestra, que se podrá 
ver del 12 al 21 de julio en el 
antiguo Ayuntamiento de la villa, 
ofrece al público la recreación 
de diferentes maquetas a escala 
de barcos elaborados por los 
miembros de AMONAVAL, 
otras asociaciones y particulares 
de distintos lugares de España. 
Se podrán ver reproducciones 
de embarcaciones desde el siglo 
XVI hasta la actualidad, entre los 

que pueden encontrar pesqueros, 
bucaneros, piratas o almirantes. 

En cuanto al ciclo de conferencias, 
serán dos y se desarrollarán en el 
Colegio Villa del Mar a las 19:30 
horas. La primera, denominada 

‘De los naufragios simultáneos 
del corsario Gran Bretaña y del 
bergantín Swift Laredo 1750’, 
tendrá lugar el 12 de julio y será 
impartida por el investigador 
Ramón Orriete Pinedo. La segunda 

se celebrará el 13 de julio bajo el 
nombre ‘De paseo por el museo’ 
y será impartida por el coronel 
José Cánovas García. González 
ha mostrado todo su apoyo a esta 
asociación afirmando que con sus 
exposiciones y conferencias ofrece 
de manera gratuita un contenido 
cultural “único y poco habitual” 
que, aunque no lo parezca, “tiene 
muchos apasionados”. Por su parte, 

Pérez ha querido agradecer el apoyo 
del Ayuntamiento, que “siempre 
ha ayudado a AMONAVAL y ha 
visto con buenos ojos su propósito 
de divulgar el modelismo naval 
en la localidad”. Para concluir, 
Recio ha recomendado a todo el 
mundo disfrutar de la exposición 
cuando esté disponible porque “las 
maquetas son auténticas joyas que 
merece la pena ver”.

La villa acoge en julio la 21ª edición de 
exposiciones y conferencias de AMONAVAL

 Marcos Pérez, Miguel González y Laura Recio.
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"Futbolízate" un programa de fútbol femenino 
que se desarrollará el 11 de junio en la villa

Toño Garmendia

El piragüista de Colindres,  junto 
a los asturianos Richard y Rubén 
García y el gallego Manu Rivas, 
ocuparon la segunda posición a solo 
45 centésimas de los ganadores en 
esta cita en la que se jugaban las 
plazas del Mundial y el Europeo 
Sub23.De sobresaliente, se puede 
calificar la actuación del palista 
cántabro Ernesto Goribar en el 
II Selectivo Sprint Olímpico K4 

Sub23, que se disputó esta pasada 
semana  en el Cear La  Cartuja de 
Sevilla sobre una distancia de 500 
metros en el Río Guadalquivir, ya 
que junto a los asturianos Richard 
y Rubén García, y el gallego Manu 
Rivas, conseguían una más que 
destacada segunda plaza final, a 
únicamente 45 centésimas de la K4 
ganadora formada por Alex  Graneri, 
Sergio de la Peña, Alberto Llera y 
Carlos García, en una prueba en la 
que se jugaban las plazas que daban 

acceso a disputar el Mundial y el 
Europeo. La K4 en la que competía 
Goribar, dirigida por la Técnico 
Natalia Martín, mantuvo una cerrada 
lucha con la k4 ganadora durante 
toda la regata, cediendo el triunfo 
final por el escaso margen antes 
comentado.  Esta segunda plaza 
final les otorga el derecho a ocupar 
una plaza para  acudir al Europeo 
Sub23 que se celebrará en Bratislava 
(Eslovaquia) entre el 27 y 30 de junio 
próximo, siendo sin ninguna duda 
una de las tripulaciones  favoritas en 
la lucha por las medallas. Por otra 
parte, Ernesto Goribar, junto al resto 
de componentes de Piragüismo El 

Sella, Richard García, 
Juan Rosete y Alberto 
Llera, eran segundos 
en la Categoría K4 
Sub23 de la Copa 
de España de Sprint 
Olímpico, y por tanto 
medalla de plata, sobre 
un recorrido de 500 
metros, a únicamente 
23 milésimas de la 

embarcación formada por los 
hermanos Pelayo y Pablo Roza, 
Cristian Toro y Xoel García, 
destacando igualmente Ernesto 
Goribar junto a Richard García en 
la Categoría K2 Sub23 en la Copa 
de España de Sprint Olímpico sobre 
la misma distancia que la prueba 
anterior, en la que conseguían la 
medalla de bronce tras quedar 
terceros por detrás de dos piraguas 
del Kayak Tudense, concretamente 
la de Roi Rodríguez-Manuel Rivas y 
la de Pedro Vázquez-Matías Otero.

PIRAGÜISMO · COLINDRES

SOBRESALIENTE ACTUACIÓN DE ERNESTO GORIBAR 
CON LA K4 DEL CEAR LA CARTUJA EN EL II SELECTIVO 
SPRINT OLIMPICO K4 SUB-23 CELEBRADO EN SEVILLA

Ernesto Goribar.                                                 

LAREDO

Ernesto Goribar 
estará en el 
Europeo Sub23 
que se celebrará en 
Eslovaquia a finales 
del mes  de junio

El próximo martes 11 de junio 
a partir de las 17:30 horas en el 
Campo de Fútbol San Lorenzo 
(Laredo) tendrá lugar una sesión 
del programa de fútbol femenino 
Futbolízate, una iniciativa que 
incluye una jornada de convivencia 
con la diversión y la actividad 
física como ejes troncales. La 
actividad está abierta a todas las 
niñas, tanto federadas como no 
federadas, e independientemente 
de su edad, experiencia o nivel 
de habilidad. Las sesiones serán 
gratuitas, lúdico-formativas y 
estarán orientadas para que las 
niñas disfruten, realicen actividad 
física y conozcan los beneficios 
del deporte colectivo. Se seguirá 

una metodología a base de 
diversos juegos que contribuyen al 
desarrollo de habilidades motoras 
para, posteriormente, introducir 
ejercicios de control de balón y 
pase, juegos reducidos, etc. 

Todas las sesiones estarán 
dirigidas por los entrenadores 
y entrenadoras de los cuerpos 
técnicos de la Real Federación 
Cántabra de Fútbol, así como 
de las entrenadoras becadas que 
se encuentran cursando el curso 
de Entrenadora de Fútbol UEFA 
C. La iniciativa está impulsada 
conjuntamente por la Real 
Federación Cántabra de Fútbol, 
el Ayuntamiento de Laredo y el 
Club Deportivo Laredo.
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NOJA

CASTRO URDIALES

Gran  j o rnada  de l 
Carbonero Castro en el 
Campeonato de Cantabria en 
Pista categorías S10, S12 y 
S14. Los atletas carboneros 
han competido durante el 
sábado y domingo en el 
Complejo deportivo Ruth 
Beitia de Santander.

Los atletas castreños han 
subido hasta en once veces 
a podium, siendo estos los 

medallistas: Campeones de 
Cantabria y medalla de Oro: 
Aitor Esteban en 50ml s10, 
Gabriela Virruso en Peso 
s14 Lucía Diego en Altura 
s 14, y Claudia Diego s10 
y Abigail Martínez s12 en 
peso. El Subcampeonato 
de Cantabria y por tanto 
medallas de plata han sido 
para Alain Martín en 50ml 
s10 y Alexandra Castillo 

en Altura s12. Finalmente, 
los bronces han recaído en 
Alazne Viguera en Pelota 
s12, Mateo Nieto en peso 
s10, Erik Rámila en jabalina 
s14 y Amalia Masullo en 
60ml s12. En el apartado 
de controles Jimena Muñoz 
Rueda se llevaba el control 
de Jabalina 500gr con una 
mejor marca de 32,70m 
¡¡Enhorabuena Carboneros!!

 Los dos agentes de la Policía 
Local de Noja, Fernando Cerro y 
José Luis Revuelta, han tomado 
posesión de su nuevo cargo como 
oficiales en prácticas. Tras superar 
el concurso oposición convocado 
por el Ayuntamiento para cubrir 
por promoción interna estas dos 
plazas, han asumido su nueva 
responsabilidad ante la alcaldesa, 
Mireia Maza. En los próximos 
meses, ambos oficiales tendrán 
que realizar el curso de mandos 
intermedios en la Escuela Regional 
de Policía y, una vez superado, 
serán nombrados funcionarios de 
carrera en esta categoría. 

Con las plazas de oficiales 
ya cubiertas, el Ayuntamiento 
designará en los próximos días 
al nuevo jefe de Policía local 
conforme a la ley.  La alcaldesa, 
Mirea Maza, ha adelantado que, 
aunque estén en prácticas, pueden 

ocupar el mando de la jefatura, y 
conforme a los méritos, el puesto 
recaerá en Fernando Cerro, que 
atesora una trayectoria de 24 años 
como agente en Noja .

Revuelta, que lleva en el Cuerpo 
nojeño 31 años, será el que 
sustituya a Cerro cuando se asunte 
al ser también  el otro oficial de 
la plantilla. Se pone fin así a un 
problema que se ha prolongado por 
espacio de tres años -el anterior 
jefe policial se jubiló en el verano 
de 2021- y que ha derivado en 
varias sentencias judiciales contra 
el Ayuntamiento de Noja. Una 
de ellas por irregularidades en 
el proceso selectivo para cubrir 
las dos plazas de oficial y que 
obligó al Consistorio a repetir 
el concurso-oposición. Y otras 
dos resoluciones judiciales que 
anularon los nombramientos 
por libre designación de dos 

jefes de la Policía Local hasta la 
cobertura definitiva de la plaza al 
«producirse de forma arbitraria 
y sin procedimiento alguno». La 
regidora da por «zanjado» este 

asunto y felicitó a los dos agentes 
por su ascenso. Tanto Cerro 
como Revuelta han recordado 
que se examinaron para oficiales 
por primera vez en 2021, pero 

debido a una serie de infracciones 
recurrieron la resolución de la 
prueba, que se tuvo que repetir. 
Ambos superaron el concurso- 
oposición en la nueva convocatoria. 
«Hemos luchado muchos años por 
ello, ha sido complicado y lo hemos 
conseguido. Con esto se cierran 
todos los problemas que había 
para la plaza de jefe y esperamos 
hacerlo lo mejor posible», han 
manifestados los dos oficiales. 

El Cuerpo nojeño se prepara 
para afrontar el intenso verano 
en una villa que pasa de 2000 
habitantes a picos de 100.000 en 
algunos días de julio y agosto. La 
alcaldesa reconoce que la plantilla 
de la Policía Local, conformada 
por 15 agentes, es «insuficiente», 
pero no es posible convocar más 
plazas por el ratio de reposición 
que le corresponde al municipio. 
«Se suplirá con horas extra de los 
agentes y como todos los años se 
ha pedido un refuerzo especial a la 
Guardia Civil para poder atender 
a toda la población flotante que 
tenemos en verano». 

Once medallas para el Carbonero Castro 
en el Campeonato de Cantabria

Toman posesión como oficiales en prácticas 
dos agentes de la Policía Local de Noja

Fernando Cerro, Mireia Maza y José Luis Revuelta.
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CANTABRIALAREDO

Una vez más, volvimos 
a sentir el amparo entre las 
hayas del “Bosque de José 
Amado”; como cada año 
por estas fechas, desde 
el día en que se despidió 
de nosotros. Volvimos a 
saludarle, acompañarle, 
recordarle, estar con él; 
sentir su presencia, su 
cariño, su amistad. Como 
siempre, nos recibió con 
su corazón abierto en ese 
santuario natural, donde 
reposa el polvo de su 
cuerpo físico y se eleva a 
la eternidad de su presencia 
y existencia. Han pasado ya 
ocho años desde que José 
elevó su espacio vital, 
transformando, en palabras 
de Chisco, el río en mar. 
Qué metáfora tán bonita 
nos transmitió Gibrán 
Jalil Gibrán en palabras 
de nuestro amigo Chisco, 
qué atinada reflexión, 
nos expresó cómo antes 
de fundirse con el mar, 
el río siente miedo al ver 
el camino recorrido y al 
enfrentar la inmensidad 
del océano, temiendo 
desaparecer. Pero cómo no 
puede volver atrás; cómo 
debe avanzar y unirse al 
océano al hacerlo, el miedo 

se disipa, pues comprende 
que no se pierde, sino que 
se convierte en el propio 
océano. Año tras año, 
desde que se fué volvemos 
de visitarle, recordarle 
y comunicarnos con él, 
especialmente es esos dos 
minutos que permanecemos 
en silencio para que el 

encuentro con él sea más 
intenso e inmenso. Por ello, 
cada aniversario subimos al 
“Monte de Hayas” que nos 
recibe y enseña, en medio 
de ese silencio majestuoso 
armonizado por el canto 
de los pájaros y el susurro 
del viento que nos invita 
a dialogar y rememorar 
anécdotas vividas. Al 
llegar al lugar donde 
descansa, como si fuese 
una liturgia, una ceremonia 

o un rito, nos sentamos en 
círculo y cada uno aporta 
su recuerdo, su vivencia, 
su sentimiento, a veces 
silencioso. Nos dejamos 
llevar por la nostalgia, pero 
también por la alegría de 
haber compartido nuestras 
vidas con alguien tan 
especial, con un caballero 
sacado de otro siglo, donde 
no podía ver sufrir al débil 
y salía siempre en su 
defensa, como recordamos 
en muchos episodios de 
su vida. No es solo un 
acto de memoria, es una 
celebración de la vida y del 
legado que nos dejó en cada 
uno de nosotros.

Después, como cada 
año, disfrutamos de la 
gastronomía cántabra 
que también nos une, 
para compartir mesa y 
mantel con los recuerdos, 
anécdotas, risas… como 
ingredientes. Es el momento 
de conversar, recordar, 
reímos y disfrutamos como 
niños, como amigos que 
han aprendido a celebrar la 
vida incluso en la ausencia.

Así, con el corazón lleno 
y el espíritu renovado, 
despedimos el día, sabiendo 
que volveremos.

Al amparo del Bosque de Hayas 
de nuestro amigo Jose Amado

La Consejería de Salud y 
la Federación de Municipios 
de Cantabria (FMC) están 
analizando una batería de 
medidas para paliar el déficit 
de médicos de familia, sobre 
todo en centros de salud 
y consultorios rurales de 
la región. El titular de la 
Consejería, Cesar Pascual, 
y el presidente de la 
FMC, Javier Camino, han 
mantenido una primera toma 
de contacto para avanzar en 
las soluciones que permitan 
garantizar la asistencia 
sanitaria en toda Cantabria 
durante el verano, una época 
especialmente problemática 
porque a la escasez de 
profesionales se suman las 

vacaciones del personal.
En concreto, una de las 

propuestas a estudiar por 
ambas partes es la posibilidad 
de ofrecer, en las áreas más 
problemáticas, alternativas de 
movilidad al centro de salud 
más cercano, de forma que 
ningún vecino, viva donde 
viva, se quede sin asistencia 
sanitaria. Una fórmula, han 
apuntado durante la reunión, 
que aún hay que perfilar, 
pero que se postula como 
una de las medidas que 
pueden contribuir a aliviar el 
problema, al menos de forma 
temporal.

Es por eso que Javier 
Camino, que ha acudido al 
encuentro acompañado de la 

vocal de la FMC y alcaldesa 
de Entrambasaguas, María 
Jesús Susinos, ha agradecido 
a César Pascual su "celeridad 
y rapidez" en la convocatoria, 
demostrando "una vez más" 
que éste es un tema que 
preocupa a los ayuntamientos, 
pero también al Gobierno de 
Cantabria "que no dejará 
desatendidos a los vecinos 
este verano".Además, durante 
este primer encuentro, 
Pascual ha garantizado a 
los alcaldes "comunicación 
constante" y "fluidez", para 
que los ayuntamientos sean 
informados pertinentemente 
de la situación del personal 
de sus centros de salud y 
consultorios.

Salud y los ayuntamientos de Cantabria 
ultiman soluciones para paliar el déficit 
de médicos de familia este verano

 No es solo un 
acto de memoria, 
es una celebración 
de la vida y del 
legado que nos 
dejó en cada 
uno de nosotros
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La exposición “Reflejo” 
de la artista colindresa Olga 
Santisteban es una muestra 
que contrapone al individuo 
y a la pareja como reflejo 
del mismo. La sombra 
junguiana que habita en 
todos se manifiesta tanto en 
la introspección personal 
como en el vínculo con el 
otro. Mancha y color se 
unen para evidenciar las 
emociones latentes en estos 
cuerpos, receptáculos del 
sentir humano.En cuanto 
a los aspectos formales 
de la obra, se trata de 
pintura figurativa, con 
una factura enfocada en 
la plasticidad del propio 

material y sus efectos, así 
como en la sinestesia del 
color. La artista explora 
además, otras texturas con 
elementos diversos como 
telas para generar relieves 
y sensaciones diferentes.

El acto inaugural de 
la exposición contó con 
la realización de un 
espectáculo de pintura 
en vivo llevado a cabo 
tanto por la artista, Olga, 
como por Viole, creadora 
de la marca Aire Retro y 
fundadora del espacio Aire 
Retro de Bilbao que fue 
nominado a los premios 
de arquitectura 2022, 
Espacio llevado a cabo por 

los arquitectos Garmendia 
Cordero, con una imagen 
única a través de distintos 
puntos de vista generados 
por un juego de “reflejos”, 
una singular iluminación y 
ambiente cálido. La artista 
Olga Santisteban Salcines, 
es graduada en Bellas 
Artes por la Universidad 
de Salamanca con Premio 
Extraordinario Fin de 
Grado y obteniendo la Beca 
de pintura de la Fundación 
Vicente y García Corselas. 
Ha expuesto en diferentes 
puntos entre Cantabria, 
Asturias,  Salamanca, 
Madrid y Barcelona, y 
encontramos sus obras 
tanto  en fondos de 
instituciones como en 
colecciones privadas.

Con su obra artística 
explora conceptos tales 
como: la feminidad, la 
identidad en la era de las 
redes sociales, los límites, 
las emociones, el duelo y 
el erotismo. La exposición 
permanecerá en el Espacio 
Aire Retro Bilbao, sito  en 
la calle Gregorio de la 
Revilla Zumarkalea, 9, 
Abando, Bilbao, donde 
podrá verse hasta el 28 de 
junio, de lunes a sábado de 
10:00h. a 20:00horas. Más 
información: 670 11 93 20.

COLINDRES

María José Sáenz de Buruaga y Jesús Ramón Ochoa Ortiz.

Exposición pictórica de la artista Olga Santisteban.

 D.Trueba

El Gobierno de Cantabria 
ha licitado el proyecto de 
mejora de la plataforma 
de la carretera de acceso 
a La Alcomba, con un 
presupuesto de 2.27 
millones de euros y un 
plazo de ejecución de 20 
meses.  

Con esta actuación, se 
mejorará la plataforma 
existente, se dotará a la 
carretera de una anchura 
de calzada de 5 metros 
y de un nuevo firme, 
además de abordar la 
obra civil necesaria para 

el despliegue de la fibra 
óptica. Además, durante la 
reunión la Presidenta María 
José Sáenz de Buruaga y 
el alcalde Jesús Ramón 
Ochoa Ortiz han abordado, 
durante el encuentro, el 
proyecto de ampliación 
de Puente de Ogarrio en 
la carretera autonómica 
CA-657. La presidenta ha 
avanzado que el Gobierno 
prevé la redacción del 
proyecto de construcción 
de esta infraestructura, que 
supondrá una inversión 
de 1.250.000 euros, para 
sacarlo posteriormente 
a l ici tación,  y esta 

avanzando en los permisos 
medioambientales, ya 
que afecta a una Zona de 
Especial Conservación del 
Río Asón y otra Zona de 
Especial Conservación de 
la Montaña Oriental, y de la 
Conferencia Hidrográfica.  
El proyecto de rehabilitación 
de la ermita de Riva ha sido 
otro de los asuntos que la 
presidenta y el alcalde han 
tratado durante el encuentro, 
y que permitirá recuperar 
las pinturas murales de esta 
antigua iglesia parroquial 
construida a principios del 
siglo XVI, que se encuentran 
muy deterioradas.

Licitado el proyecto de mejora 
de la carretera Mentera-La 
Alcomba por 2,3 millones

RUESGA

El espacio Aire Retro Bilbao acoge 
la exposición de pintura "Reflejo" 

Convocada la XVII edición del 
Concurso de Pintura al aire libre 
“Rincones de Santoña
El Ayuntamiento de Santoña, a 

través de su Concejalía de Cultura, 
ha convocado la XVII edición del 
concurso de pintura al aire libre  
“Rincones de Santoña”, que este 
año se llevará a cabo el sábado 13 
de julio. Se han establecido dos 
categorías, adultos y menores de 
15 años, y el montante total de los 
premios en metálico asciende a 
1.700 euros. La técnica a emplear 
para la categoría de adultos será 
óleo, acrílico, técnicas mixtas o 
cualquiera otra que pueda tener un 
soporte rígido (bastidor o tabla), 
modo en el que deberán entregarse 
las obras. Respecto al escenario, 
los participantes deberán plasmar 
paisajes, escenas o rincones del 
municipio de Santoña que estén 

dentro del área marcada en el 
plano que se entregará durante 
el sellado de los soportes  Los 
menores de 15años recibirán 
tres Premios, consistentes en 
un kit de pintura y un trimestre 
gratuito en los cursos municipales 
de Pintura del ayuntamiento 
santoñés. El Ayuntamiento de 
Santoña quedará en posesión 
de las obras premiadas en la 
categoría de adultos, y entre los 
días 14 y 29 de julio de 2024 se 
expondrán en la Sala “Víctor de 
los Ríos” de la Casa de Cultura 
las obras premiadas, y aquellas 
otras seleccionadas por el Jurado 
de entre las presentadas. Más 
información en la Casa de Cultura 
de Santoña.

SANTOÑA



Mayo 2024. Cantabria Oriental. PÁGINAS  33Cantabria Oriental. Mayo 2024

L.Vidal

El equipo cadete femenino 
del Club TENISCO de 
Colindres se ha proclamado 
recientemente campeón de 
la Final del Campeonato 
Regional por Equipos, tras 
enfrentarse en las pistas 
municipales de tenis de 
Colindres a la RST La 
Magdalena, en una final muy 
competida que finalmente 
se llevó el equipo colindrés. 
Las tenistas que componen el 
equipo son: Alba Ruiz, Nahia 
Palomanes, Keira Fontecilla, 

Lara Fontecilla y Lucia 
Hidalgo y el entrenador del 
equipo es David Ruiz. Todo 
el Club Deportivo TENISCO 
felicitó al equipo por su 
logro. El Club está formado 
por más de sesenta tenistas 
federados que compiten en 
diversas categorías en ligas 
y torneos, más de cuarenta 
jugadores amateur en su 
Liga Social, un gran número 
de jóvenes tenistas sub-8 
y sub-10, entrenadores y 
directiva. Como ganadoras 
del Campeonato Regional 
han obtenido el derecho a 

una plaza en el Campeonato 
de España en su categoría, 
que se disputará la última 
semana de junio en Tarrasa 
(Barcelona). El equipo se 
desplazará hasta allí con la 
ilusión de hacer un buen 
papel y seguir progresando 
en su desarrollo como 
tenistas. El Club TENISCO 
quiere agradecer el apoyo 
recibido por el el Excmo. 
Ayuntamiento de Colindres, 
empresas, familias y amigos, 
pues sin todos ellos no habría 
sido posible poder asistir a 
esta competición nacional.

El equipo cadete femenino de tenis 
de Colindres jugará el campeonato 
de España en Tarrasa (BCN)

COLINDRES

El equipo cadete femenino del Club TENISCO de Colindres.

ARGOÑOS

El Club de Patinaje Artístico 
Municipal de Argoños, 
dirigido por Aroa Rodriguez, 
compitió en los trofeos 
de Piélagos y Comillas. A 
la localidad de Parbayón, 
en Piélagos, fueron tres 
patinadores acompañadas 
por la entrenadora y 
delegada Mamen Siliuto.
Así, la patinadora Vera 
Pla, en el nivel B Infantil, 
consiguió un tercer puesto y 
sus compañeras, en el nivel 
A Máster, Paula Romero 

fue segunda y Cristina Ruiz 
obtuvo la quinta posición.
En Comillas se dieron cita 
más de 150 patinadores 
de diferentes clubes de 
Cantabria, País Vasco y 
Castilla y León.El equipo de 
Argoños fue representado 
por siete patinadoras, de tal 
forma que Mara Fernández, 
en el nivel C Mayores, logró 
la sexta plaza.Seguido 
fue el turno del nivel C 
Benjamín, donde Mireia 
Alonso consiguió finalizar 

en cuarta plaza y Valeria 
Villahoz en séptimo lugar. 
A continuación fue el turno 
de las peques, en categoría 
Estrellitas, Laia Fernández 
y Emma Alonso conseguían 
una sexta y séptima plaza 
respectivamente, mientras 
que  Ariadna Villahoz, 
en categoría prenivel D, 
finalizó en séptimo lugar. 
Además, Camila Herrera, 
en el nivel A Pequeños, 
consiguió la decimosegunda 
posición.

Argoños compitió en Piélagos y Comillas, con 
el equipo del Club de Patinaje Artístico Municipal



34 PÁGINAS Cantabria Oriental. Mayo 2024

Desde el esfuerzo más intenso de cada 
pedalada en el corazón de Óscar 

Negrete late una historia que va más allá 
de las competiciones y los podios. Es una 
historia de amor, de lucha, de perseverancia. 
Es la historia de un hijo que encuentra 
su fuerza en el legado de su padre y que 
convierte su pasión en un propósito mayor.

Desde su infancia, Óscar estaba destinado 
a seguir los pasos de su padre, Ángel 
Negrete, un ciclista apasionado que le 
transmitió mucho más que habilidades 
sobre una bicicleta. El valor del sacrificio, 
la determinación, la compasión forman parte 
de las huellas que dejó el tiempo en el que 
juntos recorrían las carreteras, compartiendo 
risas, sueños y kilómetros de esfuerzo filial.

Desde sus primeros años, Óscar Negrete 
mostró una inclinación innata hacia el 
deporte y la competición. Con apenas nueve 
años, se unió al equipo de ciclismo Camping 
Oriñón - Conservas Santisteban, fundado 
por su primo Ángel Santisteban, conocido 
cariñosamente como Geli. Desde entonces, 
comenzó a labrar su camino en el mundo 
del ciclismo, escalando todas las categorías 
hasta alcanzar la categoría amateur.

Su talento no pasó desapercibido, y pronto 
fue fichado por el equipo Café Baqué, donde 
demostró su destreza sobre la bicicleta 

durante dos años. Luego dio un salto a uno 
de los equipos más destacados de España 
en aquellos tiempos, el "Kaiku Gurelesa". 
Con este equipo participó en prestigiosas 
competiciones como la Vuelta a Asturias 
y la Vuelta a Madrid, incluso formando 
parte de la Selección Española de Ciclismo 
Amateur.

A pesar de los éxitos, un desafortunado 
accidente en el circuito 
montañés truncó sus sueños 
de representar a España en 
los Juegos del Mediterráneo. 
A raíz de esta experiencia, 
Óscar se vio obligado a 
colgar la bicicleta durante 
un tiempo, pero su espíritu 
competitivo nunca se 
desvaneció. Su energía y 
pasión por el deporte le 
encaminaron hacia diversas disciplinas 
como el piragüismo, el duatlón, el triatlón, 
el cuadriatlón y el atletismo, cosechando 
notables logros en cada una de ellas. Su 
determinación y constancia lo llevaron 
a superar desafíos en múltiples campos 
deportivos.

El exitoso ciclista amateur
En 2004, dio un giro significativo en su 

vida al obtener la plaza de bombero en el 
Parque de Bomberos de Laredo. Este nuevo 
capítulo no hizo más que reavivar su amor 
por la bicicleta, llevándolo a participar 
en campeonatos de ciclismo destinados 
a profesionales de los cuerpos de policía 
y bomberos. Su espíritu solidario y su 
compromiso con la comunidad quedaron 
demostrados en cada pedalada. Cuando el 

Alzheimer afectó la mente 
de su padre, Óscar se vio 
inmerso en una situación 
difícil. Aunque el ciclismo 
siempre había sido su pasión, 
ahora esta se entrelazaba 
de manera inevitable con la 
preocupación y el amor hacia 
su padre enfermo.

Fue así como surgió Unidos 
por un Reto, una idea nacida 

del dolor pero impulsada por el amor. Óscar 
decidió que cada pedalada, cada victoria, 
sería un tributo a su padre y una forma de 
luchar contra la enfermedad que lo consumía 
lentamente. Unidos por un Reto no era solo 
una organización, era un pacto de amor y 
esperanza. Y no estaba solo.

Los años pasaron, y con cada giro de 
rueda, Óscar se convirtió en mucho más 
que un ciclista. Se convirtió en un guerrero, 

en un embajador de la esperanza. Cada 
competición era una oportunidad para contar 
la historia de su padre, para sensibilizar a 
otros sobre la devastación del Alzheimer y 
para recaudar fondos para la investigación.

Uno de los momentos más destacados de su 
carrera llegó en 2004, cuando batió el récord 
de la hora para bomberos profesionales en el 
velódromo Miguel Induráin, en Tafalla. Este 
logro no sólo fue un homenaje a su padre 
Ángel Negrete, sino también una manera 
de recaudar fondos para la investigación 
del Alzheimer, enfermedad que afectó 
profundamente a su progenitor durante 
15 años. Actualmente, Óscar Negrete 
continúa siendo una figura prominente 
en el mundo del ciclismo, compitiendo al 
más alto nivel en la categoría máster. Sus 
logros en competiciones internacionales y 
su compromiso con causas solidarias, como 
la lucha contra el Alzheimer lo convierten en 
un ejemplo de determinación, generosidad 
y humanidad.

Prueba de ello, es su participación en el 
III Memorial Ángel Negrete: Unidos por un 
Reto, en el que no sólo gano el Campeonato 
de Cantabria, sino que lo hizo de una manera 
muy especial. La bicicleta con la que corrió 
es mucho más que un medio. Es todo un 
símbolo. 

20 minutos con el Ciclista Óscar Negrete, figura prominente en el mundo del ciclismo, compitiendo al más alto nivel en la categoría máster.

¡ EL RETO: EL CICLISTA 
Y LA BICICLETA!

En el corazón de Óscar Negrete, late una historia 
que va más allá de las competiciones y los podios

“Subirse a esa 
bicicleta era agitar 

el frasco de las 
emociones, de 
las vivencias 

pasadas”

Óscar Negrete junto a ¨Macario".

Ángel Negrete Quintana, conocido cariñosamente como “José El Carranzo”.

COLINDRES
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El paseo

Hace más de un 
año que estaba 
t e r m i n a d a 
de restaurar 
la Macario 
con la que 
su padre, “El 
Carranzano”, 
c o r r i ó  e l 
m u n d i a l  d e 
veteranos en el 
Tirol (Austria). A 
falta de cambiar la cinta 
del manillar y la cadena, había 
estado retrasando el paseo que por fin iba 
a dar, poco antes de la celebración de el III 
GP Memorial Ángel Negrete " Gran Premio 
Unidos por un Reto, organizado por Unidos 
por un Reto. Precisamente, participar en esta 
carrera con aquella reliquia era una sorpresa 
que solo los más próximos conocían y no 
podía retrasar mucho más el momento de 
probarse, de probarla, de sentirla. Salir con 
la bicicleta de su padre era mucho más que 
dar pedales sobre un vehículo de carácter 
histórico y valor incalculable, al menos para 
él. Subirse a esa bicicleta era agitar el frasco 
de las emociones, de las vivencias pasadas. 
Allí  se encontraba 
aquella mañana, allí, en 
el garaje, con la bicicleta 
ya restaurada y dispuesto 
a dar un paseo por… su 
vida.

La fresca mañana 
recibió a Óscar Negrete 
a punto de dirigirse hacia 
Hoyo Menor, uno de sus 
paseos preferidos. Justo 
antes de subir a la bici, 
supo que aquel no iba 
a ser un entrenamiento 
habitual. Un impulso, la mirada al frente y 
por fin, en movimiento sobre las dos ruedas. 

Con cada pedalada, su corazón bombeaba 
energía hacia sus curtidas piernas y 
recuerdos de la época en la que su padre 
ciclista le traspasó su pasión deportiva. 
Mientras iba haciéndose al cambio de 
marchas, a la postura que le exigía aquel 
viejo cuadro de la bicicleta de cerca de 
50 años, adaptando la respiración y la 
cadencia de pedaleo al esfuerzo que siempre 
supone tomar consciencia de que atrás van 
quedando kilómetros de una intensa vida, 
iba llegando a Ampuero, desde donde inició 
el ascenso a aquel puerto que tantas veces 
subió con su padre. 

Y allí, en mitad del ascenso, aún se 
encontraba el viejo cerezo que fue testigo 
del avituallamiento que les prestaba 
desde que él era niño. Y su infancia y 
juventud volvió mientras contemplaba 

atónito como el cerezo 
le devolvía un eterno 

álbum de imágenes 
en el que padre e 
hijo compartieron 
m o m e n t o s  d e 
deporte y amor. 
Y le rindió culto, 
tanto en la subida 
como en la bajada. 

Óscar  Negrete . 
53 años de éxitos 

deportivos que le ha 
llevado a ganar incontables 

carreras, a evidenciar miles de 
anécdotas sobre la bicicleta, pero que 

no dudó en reconocerme, que esa mañana, 
bicicleta y cerezo, formaron parte de una 
explosión de vida que le llevó a sentir 
como uno de los días que más disfrutó 
de la bicicleta.

Fue el primero de los tres entrenamientos 
con la bicicleta con la que iba a volver a 
correr una carrera, muchos años después.

La carrera

El 6 de abril, estaba convocada la tercera 
edición del “III Memorial Ángel Negrete 
"Gran Premio Unidos por un Reto", con 

un recorrido de 88 km 
entre las localidades 
de Colindres, Limpias, 
Carasa, Treto, Rada, 
Bueras y Padierniga. 
Por el gran ambiente 
se auguraba un día 
intenso de deporte y 
emociones, 5 vueltas 
a un circuito de 15 km 
en la que en la última 
se variaba el itinerario 
ascendiendo a Bueras 
para bajar a Colindres 
donde estaba la línea de 

meta. Organizar, participar y corresponder 
a un pelotón con más de 100 ciclistas de 
élite y máster, no sólo de nuestra región, 
sino también venidos de fuera, muchos 
de ellos muy conocidos por Óscar, no 
era tarea fácil. Como siempre, junto a sus 
nervios, se encontraban su mano derecha, 
Óscar García, y a quien considera su mano 
derecha e izquierda, Mónica Fernández, 
ellos han sido y son el antes y después de 
cada carrera, cada competición, cada reto.

Tras el acto protocolario, con 
personalidades, Mari, su propia madre, 
medios y un sin fin de amigos, pocos, 
muy pocos sabían que se iba a presentar 
la bicicleta como homenaje en el inicio de 
la carrera y menos aún los que sabían que 
Óscar iba a hacer una apuesta difícil: correr 
toda la carrera con ella.

La salida siempre aporta incertidumbre y 
tensión y aunque fue tranquila y controlada, 

las primeras sensaciones se basaban en 
cuánto tardaría en acoplarse y acomodarse a 
su nueva montura. Durante la primera de las 
vueltas al circuito, tras una caída que hubo 
en Limpias, mientras rodaban, se le fueron 
acercando los compañeros del pelotón a ver 
la bicicleta. Algunos se mostraban atónitos 
y dubitativos, como si desconfiasen que se 
pudiera hacer esta pequeña gran hazaña. 
Incluso él mismo tuvo momentos de tensión 
y duda durante los primeros compases del 
circuito, ya que acusaba el mayor peso y 
la alta velocidad a la que se disputaba la 
carrera no se lo ponía fácil. Le asaltaron la 
incertidumbre y el pesar, al pensar si no iba 
a ser capaz de terminar la carrera, empeñado 
como estaba. 

En la segunda vuelta, consiguió 
sobreponerse al “tío del martillo”, a ese 
enemigo de los deportistas que aparece 
cuando estás en pleno rendimiento y te 
pregunta dentro de tu propia conciencia: 

“¿Que demonios haces tu aquí sufriendo 
con lo bien que estabas … en el sofá de tu 
casa, o tomando algo en un bar? ”.

Recuperarse, tomar consciencia de sí 
mismo y del importante momento que estaba 
viviendo le llevo a notar como bicicleta y 
ciclista encajaban.  

A cada golpe de pedal se sentía más 
cómodo con el sistema de cambios, con la 
postura, con el manillar, con su cuerpo y 
mente, volvían a los años ya lejanos en los 
que corría y competía con ella, mientras su 
padre, jaleaba, aconsejaba o simplemente 
tensaba sus propios músculos compartiendo 
con su hijo el esfuerzo de las carreras. Ganar 
confianza es encontrar el aliado necesario 
durante la soledad del deportista. Y Óscar 
es especialista en esto.

En el último paso por las canteras de 
Carasa se sintió especialmente motivado 
y al llegar a Padiérniga vio que era capaz 
de ponerse “en modo tranca” y llegar 

a Colindres dándolo todo. Y así llegó a 
meta, sabiendo que había cumplido el 
principal objetivo que era organizar con 
éxito, congregar a amigos y patrocinadores 
para recaudar y seguir aportando a la 
investigación contra el Alzheimer. 

También cumplió su reto personal de 
terminar la carrera con el símbolo en el que 
se ha constituido esa bicicleta Macario de 50 
años con la que padre e hijo compitieron y 
compartieron km de ilusiones y esfuerzos. Y 
como recompensa adicional no esperada, se 
encontró ganar el campeonato de Cantabria 
con la bicicleta de su padre, lo que le hizo 
especialmente feliz.

La repercusión

La carrera ya pasó. La bicicleta volverá 
a su lugar de reposo hasta otra ocasión y 
el memorial quedó atrás, a la espera del 
siguiente. Unidos por un Reto cumple diez 
años, y es un buen momento para hacer 
un alto en el camino y mostrar todo lo que 
ha ocurrido en este periodo, lo que se ha 
logrado, cuanto dinero se ha obtenido y como 
se ha invertido. Para ello, en los Cursos de 
Verano de la Universidad de Cantabria, el 27 
de junio, en Colindres, se hará un recorrido 
por los diez años de historia de Unidos por 
un Reto respaldado por la intervención de 
Eloy Rodríguez, neurólogo y miembro 
del equipo de investigación IDIVAL del 
Instituto de Investigación Marqués de 
Valdecilla, que expondrá sobre los últimos 
logros y avances, los próximos hitos y las 
expectativas futuras.

Y Unidos por un Reto, con todo el equipo 
humano, encabezado por Óscar Negrete, los 
voluntarios, los amigos y compañeros del 
deporte, mirarán hacia una nueva etapa, una 
nueva carrera, un nuevo reto.

Macario, la bicicleta con la que su padre “El Carranzo”, corrió el mundial de veteranos en el Tirol 
(Austria).

El cerezo le devolvía un eterno álbum de imágenes en el 
que padre e hijo compartieron momentos de deporte y amor

Cada competición era 
una oportunidad para 
contar la historia de 
su padre, para 
sensibilizar a otros 
sobre la devastación 
del Alzheimer

COLINDRES

Ignacio Pérez Piñero
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LAREDO

El Ayuntamiento de Laredo ha 
presentado el proyecto ganador 
para llevar a cabo la primera 
fase de rehabilitación del Paseo 
Marítimo, que comenzará a finales 
de 2025 con un presupuesto de 
cuatro millones de euros y que 
estará comprendida entre el 
Centro Náutico Pesquero y la Calle 
República de Colombia abarcando 
un total de 1,6 kilómetros de 
longitud.  

El alcalde, Miguel González, 
ha reconocido el esfuerzo de los 
19 aspirantes afirmando que la 
decisión del jurado “no ha sido 
fácil” y ha conllevado “mucho 
debate por la gran competencia 
que había”. González cree que se 
ha hecho “una buena elección”, ya 
que el proyecto es “muy completo 
en todos los sentidos”. 

Además, el regidor pejino ha 
asegurado que este proyecto servirá 
para “desestacionalizar el turismo, 
atraer inversores y conseguir una 
mayor calidad de plazas hoteleras”. 
Empezando por la zona del Puerto, 
se propone iniciar el paseo junto al 
Centro Náutico Pesquero. 

Para aprovechar el entorno 
urbano consolidado y atender a 
la población residente, se sugiere 
ampliar el área funcional del 
paseo utilizando las zonas verdes 
existentes. En el Parque de los Tres 
Pescadores, se plantea establecer 
este espacio como punto de 
articulación entre la trama urbana 

y el entorno natural utilizando un 
puente-pasarela que se apoya sobre 
la sede de la Cruz Roja con el fin 
de eliminar la discontinuidad del 
paseo. 

Dicho puente, además de permitir 
el paso de vehículos de emergencia, 
ofrecería una vista panorámica del 
paseo y de la bahía. La plaza de 
dicho parque se convertiría en un 
espacio de encuentro y eventos 
públicos. Además, se mantendrían 
las esculturas y los monumentos 
que forman parte de la memoria 
colectiva de la villa y se instalarían 
unas gradas a modo de anfiteatro.

Desde los Tres Pescadores hasta 
el parque en el que se ubica el 
cine de verano se mantendría gran 
parte de la vegetación original 
presente en los jardines, así como 
su topografía. 

Por otro lado, en dicho parque 
se colocaría una rampa para 
facilitar el acceso a todas las 
personas que quieran disfrutar del 
mismo.Un poco más adelante, se 
quiere recuperar el Río Mantilla 
canalizándolo por zonas mediante 
escolleras en seco y revegetándolo 
con especies propias de ribera. 
Una intervención que busca dotar 

a dicho río y a su desembocadura 
de una sección apropiada para 
evitar las inundaciones que 
periódicamente se repiten en este 
punto. 

Desde este último punto hasta 
el final del tramo de la primera 
fase de la remodelación del Paseo 
Marítimo, existiría un tramo lineal 
con un amplio espacio peatonal que 
respetaría las partes ajardinadas 
y los actuales accesos a la playa 
con pasarelas de madera para 
favorecer la regeneración de la 
vegetación dunar interrumpida 
por el paso de los usuarios del 

arenal. La iluminación se basa 
en una integración cuidadosa 
con el diseño urbano propuesta. 
El objetivo principal es facilitar 
una transición visual y espacial 
fluida entre el entorno urbano y 
los paisajes naturales adyacentes. 

Además, en las áreas donde el 
paseo se expande, se incrementaría 
la densidad y altura de los elementos 
de iluminación para satisfacer la 
demanda lumínica.

 En los tramos más estrechos 
se haría lo contrario. Para lograr 
un drenaje sostenible, se pondría 
en marcha un sistema de parterres 

dunares deprimidos 
en el terreno que, 
funcionando como 
vasos  capi lares , 
c a p t a n  l a s 
escorrentías, depuran 
de forma natural las 
pluviales mediante 
b io r re t enc ión  y 
alimentan mediante 
infiltrado el sistema 
dunar. Por último, para 

la regeneración y conservación 
de las dunas se plantea limitar 
el tránsito de personas con la 
instalación de pasarelas de madera 
y cierres con cuerdas para deslindar 
las zonas accesibles respecto a 
las zonas a proteger. La UTE 
AJ3 – MARIÑAN - JOTA será la 
responsable de ejecutar el proyecto, 
que está basado en un diseño 
coherente que se integra de manera 
armoniosa con la infraestructura 
urbana de la villa preservando 
el medio natural y facilitando 
el acceso, la sostenibilidad y la 
movilidad en todas sus zonas.

La rehabilitación del Paseo Marítimo de Laredo incluirá 
un puente-pasarela en el Parque de los Tres Pescadores

Infografia del proyecto ganador de la primera fase de rehabilitación del Paseo Marítimo.

El diseño es 
coherente y se 
integra de manera 
armoniosa con la 
infraestructura 
urbana de la 
villa, todo ello 
preservando el 
medio natural
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Cajaviva Caja Rural ratifica 
las bondades de su modelo de 
banca de cercanía, en el marco 
de su Plan Estratégico 2020-
2024 que ha permitido abordar el 
pasado ejercicio, en un contexto 
de incertidumbre, con niveles de 
excelencia en gestión y resultados,  
sin precedentes para la entidad.

A lo largo de 2023 Cajaviva Caja 
Rural fortaleció su compromiso 
crediticio con las familias, las 
Pymes y los autónomos, según se 
evidencia en la formalización de 
293 millones de euros de nuevos 
préstamos, alcanzando una cifra 
de inversión crediticia de 1.449 
millones de euros. 

Los recursos gestionados 
de clientes que eligieron la 
cooperativa de crédito para 
depositar y gestionar sus ahorros 
han aumentado de forma relevante 
respecto al año anterior, hasta 
alcanzar una cifra total de 3.224 
millones de € (+9% respecto a 
2022). 

El crecimiento del ahorro 
de clientes dentro de balance 
alcanza los 2.379 millones de 
euros (+7,95%), y los recursos de 
clientes fuera de balance ascienden 
hasta los 844 millones de € 
(+12,1%), tasas de crecimiento 
que superan ampliamente las del 
sector financiero y que son el 
mejor indicador de que los socios 
y los clientes ratifican con su 
confianza el modelo cooperativo 
de Cajaviva. 

En términos de solvencia de 
máxima calidad, Cajaviva Caja 
Rural también consigue en el año 
2023 una cifra record y supera 
ampliamente la media del sistema 
bancario español con una ratio de 
solvencia del 19,40% (Phased in) y 
18,77% Fully Loaded, mejorando 
la ya magnifica solidez que la 

entidad ha ido registrando año 
tras año, y marcando un nuevo hito 
en la historia de la cooperativa. 
Son cifras que se sustentan en la 
evolución positiva de generación 
de recursos propios a través del 
beneficio y una gestión eficiente 
del riesgo, y facilita a la entidad 
mantener su senda de crecimiento 
sostenible y prudente, y aportando 
elevadas dosis de seguridad a los 
socios y clientes.

Otro de los hitos superados por 
la Entidad en 2023 es el beneficio 
que alcanza los 40,2 millones 
de € antes de impuestos y de 
dotación al fondo de educación y 
promoción, un 125,7% más que el 
registrado en 2022, una magnífica 
evolución basada, en palabras de 
Ramón Sobremonte, Director 
General, “en el esfuerzo de gestión 
del balance, del talento y de la 
actividad comercial que, junto 
con la confianza de los clientes y 
socios nos permite continuar en la 
senda del crecimiento, habiendo 
abierto dos nuevas oficinas en 
2.023”.

Todas estas cifras son el 
reflejo de una gestión que 
combina la rentabilización de 
nuevos préstamos, que junto 
a la revalorización de activos 
sensibles a los tipos de interés 
han llevado al crecimiento del 
margen de intereses en un 84,7%. 

El esfuerzo en el control de costes 
ha permitido asimismo mejorar 
de forma sustancial la ratio de 
eficiencia de Cajaviva Caja 
Rural que registra un 34,67%,  
un dato mejor que el del sistema 
financiero, y su proactiva gestión 
de riesgos y recuperaciones ha 
permitido reducir la tasa de activos 
dudosos, un año más, hasta el 2,83 
% un nivel mínimo, que se sitúa 
por debajo de la media del sector 
financiero. 

En palabras de Jesús María 
Hontoria, Presidente de Cajaviva  
"Estamos muy satisfechos con los 
resultados de 2023, que reflejan 
el compromiso de Cajaviva 
Caja Rural con el crecimiento 
sostenible y rentable, apoyando a 
la economía real. 

La confianza que nuestros socios 
y clientes depositan en este modelo 
de banca de cercanía es el impulso 
y el punto de partida de este 
proyecto de crecimiento prudente, 
incluso en un contexto desafiante 
como el actual. La solidez de 
nuestro balance y la eficiencia de 
nuestro negocio son la base que 
nos permite afrontar los retos del 
futuro y seguir generando valor 
para nuestros socios y clientes."

Otro de los factores que han 
reforzado estas buenas cifras 
que registra Cajaviva, es su 
pertenencia al grupo Caja Rural, el 

principal representante de la banca 
cooperativa en España. 

Las 30 cajas rurales incluidas en 
el Grupo Caja Rural, tienen más 
de 6,3 millones de clientes, 2.346 
oficinas, 8.694 trabajadores y 1,5 
millones de socios. 

Los activos del grupo superan 
los 86.894 mil millones de euros, 
y son líderes en solvencia. Las 
entidades que componen el Grupo 
Caja Rural comparten empresas 
de servicios, como el Banco 
Cooperativo Español, la compañía 
aseguradora Seguros RGA y Rural 
Servicios Informáticos, que les 

permiten obtener economías de 
escala. Cajaviva Caja Rural, como 
banca local, revierte a la sociedad 
los beneficios que genera, no 
solo a través de su actividad 
empresarial sino desde el marco 
del cooperativismo, ya que deja 
una importante huella social en 
cada uno de los territorios de 
su entorno, mediante el trabajo 
de la Fundación Caja Rural, 
que da soporte a una extensa 
programación social, cultural, 
empresarial y cooperativa en 
todo el ámbito de actuación de 
la entidad adecuada al acerbo y 
necesidades de cada territorio, 
destinando en total, más de dos 
millones de euros a iniciativas 
de impacto social en su entorno 
operativo.

La Asamblea General celebrada 
en Burgos aprobó la gestión social, 
las cifras registradas por Cajaviva 
en 2023, y se renovó parcialmente 
el Consejo Rector, siendo elegido 
como Presidente Jesús María 
Hontoria Ramos y como vocales, 
José María Calzada Arroyo, 
Mercedes Sagredo Manzanedo, 
Ruth Benito Martín, Ángel 
Gilsanz Adrados, María Loreto 
Pérez García e Isabel Rodero 
Baños, y como vocal suplente, 
José Antonio Vicente Esteban, en 
una convocatoria durante la cual 
recibió asimismo la espiga de oro 
de la Entidad Teodoro Esgueva 
Muriel, consejero saliente, 
por su dedicación abnegada y 
desinteresada durante su periodo 
como miembro del Consejo Rector 
de Cajaviva Caja Rural. 

El máximo órgano de  la Entidad 
está conformado 13 consejeros, 
siete hombres y seis mujeres, 
profesionales de reconocido 
prestigio en sus ámbitos de 
actuación.

La Asamblea General de la Entidad aprueba por unanimidad la gestión Cajaviva Caja Rural en 2023.

CANTABRIA 

Cajaviva cierra el año 2023 con cifras en 
máximos históricos de negocio y solvencia

Cajaviva Caja Rural 
obtiene un beneficio 
bruto de 40,2 millones 
de euros mejorando 
en todos sus márgenes 
recurrentes y renueva 
parcialmente su 
Consejo Rector

“La solidez de nuestro balance y la eficiencia de nuestro negocio 
son la base que nos permite afrontar los retos del futuro y seguir 
generando valor para nuestros socios y clientes”
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MERUELO

Dos títulos y siete medallas en 
los Campeonatos de Cantabria 
CRI para el Club Ciclista Meruelo

La localidad de Beranga 
acogía el domingo 26 de 
mayo una nueva edición 
de los Campeonatos de 
Cantabria de contrarreloj 
individual. El evento fue 
un gran éxito para el C.C. 
Meruelo, cosechando 
dos títulos de campeona 
regional y siete medallas. 
En las tres pruebas en 
las que el equipo tenía 
representación, se logró 
colocar a al menos dos 
ciclistas en el podio.

El día comenzaba con la 
disputa de la contrarreloj 
de categoría cadete, en un 
recorrido de 8,9 kilómetros. 
En los primeros instantes 
de la prueba, Gabriela 
González marcaba un gran 
registro de 15'54", el cual 
le permitía hacerse con el 
título regional. En segunda 
posición, 22 segundos 
por detrás, finalizaría su 
compañera Candela Ruiz, 
firmando las dos primeras 

medallas de la jornada para 
el equipo.Posteriormente, 
saltarían a la acción las 
ciclistas júnior del Río 
Miera-Meruelo, que se 
harían con dos nuevas 
medallas. En un trazado 
de 13,1 kilómetros, Zara 
Suárez se proclamaba 
como campeona de 
Cantabria de la categoría 
con un registro de 23'06". 
A su vez, Paula González 
se hacía con la medalla de 
bronce al marcar un tiempo 
de 23'48". 

Finalmente, la categoría 
élite-sub 23 también 
sumaría otras dos medallas 
al botín del club. En el 
mismo recorrido de 13,1 
kilómetros, Andrea Velasco 
lograba la medalla de plata 
con un registro de 23'03", 
mientras que el 23'45" 
que marcaba Alba Valle 
le permitía hacerse con el 
bronce. Por su parte, Irene 
Lanuza lograba la medalla 

de oro entre las élite, 
merced a su marca de 23'59. 
De esta manera, se cerraba 
una jornada exitosa para 
el Club Ciclista Meruelo 
tanto en los resultados 
como en la organización. 
El coordinador del equipo, 
Roberto San Emeterio, 
mostraba su profunda 
satisfacción tanto por el 
lado organizativo como 
por el deportivo, en lo 
que calificaba como 
un nuevo reto para el 
club. Además, el propio 
coordinador afirmaba 
que "la respuesta tanto 
del equipo, como de las 
instituciones, autoridades, 
patrocinadores y resto de 
equipos y deportistas no 
podría haber sido mejor". 

La prueba fue organizada 
por el propio equipo 
en colaboración con la 
Federación Cántabra de 
Ciclismo y el Ayuntamiento 
de Hazas de Cesto.

CANTABRIA

E l  G o b i e r n o  d e 
Cantabria, el Colegio de 
Médicos y el Sindicato 
Médico de la región han 
firmado un pacto que afecta 
a este colectivo y que, entre 
otros acuerdos, incluye la 
adecuación retributiva 
a los cerca de 2.2000 
profesionales del sistema 
sanitario público, con un 
incremento, en concepto de 
productividad, de 400 euros 
mensuales durante cuatro 
años, desde este 2024 y 
hasta 2028.La distribución 
anual será de 210 euros al 
mes en el primer ejercicio; 
90 en el segundo; y 50 
euros al mes en el tercer 
y cuarto año; y el objetivo 
de la medida es reconocer 
la «especial dedicación» 
de los médicos, puesta 
de manifiesto durante la 
pandemia del Covid y en 

el día a día también, la 
eficiencia del trabajo que 
desarrollan y como un 
incentivo para retener el 
talento. Esta retribución 
t e n d r á  u n  i m p a c t o 
económico de unos 10,5 
millones en cuatro años, 
que será mayor en los 
dos primeros debido al 
mayor montante previsto, 
y tiene «encaje» en los 
presupuestos generales de 
la comunidad autónoma, 
pues en los de este ejercicio 

ya hay contemplada una 
partida de 12 millones para 
el pacto profesional por la 
sanidad. El acuerdo con los 
médicos ha sido rubricado 
en la sede del Ejecutivo por 
su presidenta, María José 
Sáenz de Buruaga, el del 
colegio profesional, Javier 
Hernández de Sande, y el 
secretario del Sindicato 
Médico, Óscar Pascual, en 
presencia, entre otros, del 
consejero de Salud, César 
Pascual.

Cantabria aumentará en 400 euros mensuales 
la retribución productiva a los médicos durante 
cuatro años



Mayo 2024. Cantabria Oriental. PÁGINAS  39Cantabria Oriental. Mayo 2024

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, ha rechazado "la ley 
de Vivienda del Gobierno de 
Sánchez" que al cumplir un año 
desde su entrada en vigor "arroja 
datos muy preocupantes", con un 
encarecimiento del precio y una 
retirada de viviendas del mercado 
de alquiler por el temor de los 
propietarios ante una norma "que 
ha traído inseguridad jurídica".  

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, en su intervención 
durante la Conferencia Sectorial 

de Vivienda, ha discrepado con 
la tesis del Gobierno central 
que atribuye los problemas 
de acceso a la vivienda a la 
proliferación de alojamientos 
turísticos, y ha reclamado 
"medidas eficaces" de 
"apoyo, fomento y 
seguridad jurídica 
al propietario".

Ha argumentado 
que en Cantabria 
las viviendas de uso 
turístico representan 
el 1,3% del parque 
residencial edificado, y las 
viviendas vacías son el 14% del 
total, es decir, 50.000 viviendas 
que no están en el mercado de 
alquiler ni de venta. "Ése es 

el verdadero problema para 
el acceso a la vivienda", ha 
asegurado.Un problema que se 

ha agravado, a su juicio, 
con la entrada en vigor de la ley de 
Vivienda que elaboró el Ejecutivo 
central, que ha provocado "temor 

e inseguridad jurídica a los 
propietarios", que han retirado 
sus viviendas del mercado de 
alquiler. Frente a "medidas 
coercitivas y de imposición", 

como la limitación de los 
alojamientos turísticos en 

zonas tensionadas que 
recoge la ley estatal, 
Media ha defendido 
"políticas de apoyo, 

fomento y seguridad 
jurídica al propietario" 
que,  a  su  ju ic io , 
"animarán de nuevo a 

los propietarios a poner 
sus viviendas en el mercado 

de alquiler, lo que aumentará 
la oferta de viviendas, con la 
consiguiente disminución de los 

precios" que es una de las "claves 
para dinamizar el mercado de 
alquiler".

"En Cantabria en 2023 se 
registraron 2031 solicitudes 
para viviendas de uso turístico, 
es decir, una media de 169 
solicitudes al mes. La ley de 
Sánchez se aprobó en el mes de 
mayo, y en junio se registraron 
319 solicitudes, es decir, un 88% 
más de peticiones", ha explicado 
el consejero.  "Podemos taparnos 
los ojos, hablar de zonas 
tensionadas, pero la realidad 
es tozuda y la realidad es que 
en Cantabria tenemos 50.000 
viviendas vacías de propietarios 
que no se atreven a sacarlas al 
alquiler por temor", ha afirmado 
Media, que además ha abogado 
por incrementar la colaboración 
entre administraciones públicas 
para construir vivienda pública, 
una medida "imprescindible" 
para facilitar el acceso de los 
ciudadanos a la vivienda.

Cantabria rechaza que el problema de vivienda sea por 
alojamientos turísticos y pide seguridad jurídica al propietario
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